
Московский нефтепе-
рерабатывающий завод 
(МНПЗ) ввёл в эксплуа-
тацию специальный све-
тодиодный экран, на ко-
тором в круглосуточном 
режиме демонстрирует-
ся информация о состоя-
нии атмосферного возду-
ха в зоне влияния завода. 
На экоинформере отобра-
жаются следующие по-
казатели: актуальное со-
держание оксида углеро-
да, углеводородов группы 
С1-С10, диоксида серы и 
азота, сульфида водоро-
да и бензола. Уровень со-
держания в атмосферном 
воздухе каждого из ше-
сти веществ представлен 

в виде шкалы с отметка-
ми текущего значения и 
предельно допустимой 
концентрации.

— Информация для 
экоинформера формиру-
ется по результатам за-
меров, произведённых 
лабораторной системой 
контроля за состояни-
ем атмосферного возду-
ха в зоне влияния завода 
и автоматизированными 
постами контроля, рас-
положенными за терри-
торией производствен-
ной площадки, — сооб-
щил начальник управле-
ния промбезопасности и 
охраны окружающей сре-
ды МНПЗ Юрий Ерохин.

Как пояснили в пресс-
службе, в зоне влияния 
МНПЗ — на территории 
больницы №49 и в Кузь-
минском лесопарке — ра-
ботают два независимых 
поста контроля состояния 

атмосферы. Дважды в сут-
ки в пяти точках промыш-
ленной зоны и в шести точ-
ках в зоне влияния завода 
берутся пробы воздуха, а в 
95 точках — пробы воды. 

Иван ФЁДОРОВ
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«Иванушки 
International»: 

20 лет 
в тополином 
пуху

Экоинформер расскажет о чистоте 
воздуха в Капотне 

Экоинформер работает круглые сутки

(495) 928-72-70 Ежедневно
с 9.00 до 21.00

Льготная программа для пенсионеров!

Мы бережём Вас, поэтому все заботы по ремонту берём на себя!

РЕМОНТ квартир, кухонь
и ванных комнат

Прораб Борис Ф.

Позвоните
и запишитесь на 

бесплатный выезд 
нашего 

специалиста!

ТОЛЬКО В ОКТЯБРЕ 

ТОЛЬКО В ОКТЯБРЕ 

СКИДКИ

ДО 30%
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За прошедшую неделю 
в округе произошло 2 пожа-
ра и 8 возгораний. Погиб-
ших, пострадавших нет.

В Кожуховской бухте 
сгорела бытовка

Пожар произошёл днём на 
2-м Южнопортовом пр., 6а, 
где располагается Кожухов-
ская бухта — место стоянки 
старых корабликов, которые 
раньше совершали прогулки 
по Москве-реке. Правда, не-
которые из них ещё в нор-
мальном состоянии и снаб-
жаются электричеством с 
берега, из нескольких быто-
вок. В одной из таких быто-
вок, стоявшей на понтоне, и 
произошло короткое замы-
кание, выгорело около 8 кв. 
метров. Никто не пострадал.

На заводе 
имени Войтовича 
горели эскалаторы

Пожарных вызвали на ш. 
Энтузиастов, 4, — на быв-
ший вагоноремонтный за-
вод им. Войтовича, который 
сейчас передан Московско-
му метрополитену для раз-
мещения электродепо Тре-
тьего пересадочного конту-
ра. Как выяснилось, горели 
деревянные ящики, в кото-
рые были сложены эскала-
торные ступени. Огонь охва-
тил площадь в 80 кв. метров, 
пострадавших нет. Причина 
пожара устанавливается.

Алина ДЫХМАН

Пожары

Окружные новости

М
аленькие жи-
тели Юго-
Востока сто-
лицы будут 
поя в л я т ься 

на свет в самых современ-
ных и безопасных услови-
ях. Роддом ГКБ №29 в Ле-
фортове продолжил спи-
сок роддомов, прошедших 
полное переоснащение. На 
прошлой неделе его посе-
тил мэр столицы Сергей 
Собянин. Он осмотрел 
родблоки и операционные, 
пообщался с врачами и ро-
женицами.

— Сейчас роддом соот-
ветствует лучшим миро-
вым стандартам, — отме-
тил глава города.

По словам заместите-
ля главного врача Ларисы 
Есиповой, за последние 
пару лет при ГКБ №29 мо-
сквички стали рожать го-
раздо чаще. Количество 
малышей, которых здесь 
принимают, возросло 
почти на треть. При этом 

очень низкие показате-
ли по кесареву сечению, 
то есть медики делают всё 
возможное, чтобы роды 
шли естественным путем. 

Кстати, роддом ГКБ 
№29 — ведущий в Москве 
по оказанию помощи бе-
ременным с сахарным ди-

абетом. Будущие мамы с 
этим диагнозом не толь-
ко рожают здесь, но и на-
блюдаются в течение все-
го срока вынашивания. А 
ещё оснащение высокотех-
нологичным оборудовани-
ем позволило улучшить 
качество обслуживания 

женщин, которым однаж-
ды было сделано кесарево. 
Раньше считалось, что по-
сле такой операции родить 
самостоятельно уже невоз-
можно. Теперь сделать это 
стало вполне реально.

Всего по программе мо-
дернизации московского 
здравоохранения для род-
дома закуплено более 230 
единиц оборудования, в 
том числе инкубаторы и си-
стемы интенсивного ухода 
за недоношенными кроха-
ми; аппараты для лечения 
гипотермии у детей, ком-
фортные кресла и крова-
ти для родовспоможения и 
аппараты искусственной 
вентиляции лёгких. А по-
сле двухлетнего ремонта, 
который завершился со-
всем недавно, вместо мно-
гоместных палат были обо-
рудованы уютные одно- и 
двухместные комнаты для 
совместного пребывания 
мам и малышей.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Роддом в Лефортове оборудовали 
по мировым стандартам

Телефон вызова 
пожарной охраны 
и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Весь процесс вынашивания 
ребёнка контролируется 
опытными врачами

В ГКБ №29 
оказывают 
помощь 
роженицам 
с сахарным 
диабетом

Два молодых москвича 
придумали необычный спо-
соб заработка. Специализи-
ровались они на нападени-
ях на иностранцев — граж-
дан Китая и Вьетнама, торго-
вавших на рынке «Садовод». 
Их последней жертвой стал 
вьетнамский предпринима-
тель, который позвонил в по-
лицию и сообщил о разбое. 
Он описал двух молодых пар-
ней, которые напали на него 
на улице Перерве и, угрожая 
пистолетом, отняли деньги, 
телефон и документы. По го-
рячим следам разбойников 
задержали. Тогда-то и выяс-
нилось, что им по 21 году  и 
раньше они не были судимы. 

Заняться разбойными на-
падениями предложил один 
из приятелей. 

— У меня жена беремен-
ная, хочется подзаработать. 
Да и пистолет есть, — поде-
лился он идеей. 

Их первой жертвой стал 
приезжий из Китая: испугав-
шись травматического писто-
лета, он отдал деньги и теле-
фон. Как сообщили в пресс-
службе УВД по ЮВАО, в на-
стоящий момент оба молодых 
человека арестованы. В ходе 
проведения следственных 
действий установлено, что они 
причастны ещё как минимум к 
пяти  подобным лиходействам. 

Екатерина МИЛЬНЕР

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

По статистике, каждый 
десятый житель ЮВАО 
является должником по 
квартплате. Самый боль-
шой объём задолженно-
стей отмечается в районах 
Марьино, Люблино и Кузь-
минки. Для возврата дол-
гов за ЖКУ коммунальщи-
ки в этом году подали в суд 
свыше 14 811 исков. 

— Оказалось, что самым 
эффективным способом 
заставить должников пла-
тить по счетам стала про-
цедура изъятия лично-
го транспорта неплатель-

щика. Мера непопуляр-
ная, но эффективная. Как 
только должника лишают 
машины, деньги на опла-
ту «коммуналки» он нахо-
дит мгновенно, — говорит 
начальник Лефортовско-
го отдела службы судеб-
ных приставов Владимир 
Светайло.

На прошлой неделе 
приставы обошли восемь 
адресов неплательщи-

ков за ЖКУ. Так, в доме 
4 на 1-й Дубровской ули-
це должник не живёт уже 
несколько месяцев, сооб-
щили соседи. Если он не 
объявится в ближайшее 
время и не погасит долг 
20 тысяч, сказали приста-
вы, то его машину «Киа 
Спортейдж» будет разы-
скивать полиция.

Район Южнопортовый 
на общем долговом фоне 
смотрится лучше других. 
Здесь суммы задолженно-
сти жителей за ЖКХ срав-
нительно небольшие — в 

среднем около 20 тыс. руб-
лей.

— Но даже из-за таких 
небольших сумм дол-
гов приходится приме-
нять меры принудитель-
ного  взыскания. Напри-
мер, в прошлом месяце в 
этом районе мы изъяли у 
должников семь автома-
шин, — рассказал Влади-
мир Светайло.

Валерий ГУК

Розалия Гельман победила на окруж-
ном конкурсе «Супербабушка» и теперь 
будет представлять округ на городском со-
стязании. Наш лауреат живёт в Южнопор-
товом районе с раннего детства. Работала 
учителем математики, вырастила троих 
сыновей, сейчас нянчит внучек.

— Они ещё маленькие: четыре года, два 
года и младшей — полгода, — рассказы-
вает бабушка. — Читаю им книжки, мы с 
мужем ставим для них кукольные спек-
такли, я приучаю делать зарядку, пока-
зываю танцевальные движения: я мно-
го лет занималась бальными танцами.

А ещё Розалия Ефимовна пишет сти-
хи и собирается начать вести блог в Ин-
тернете. 

Для творческой части конкурса «Су-
пербабушка» Розалия Ефимовна под-
готовила танец юнги: вышла на сцену 
в тельняшке и матроске и со шваброй 
в руках. 

В ближайшее время видеоролики об 
участницах городского конкурса раз-
местят на канале городского Департа-
мента соцзащиты населения на сай-

те YouTube, где начнётся интернет-го-
лосование, результаты которого будут 
учитываться при подведении итогов 
конкурса. Голосуйте за супербабушку 
ЮВАО!

Марина ТРУБИЛИНА

Видеоролики будут размещены здесь: 
youtube.com/user/moscowdszn

Судебные приставы 
приступили 
к поиску должников 
по квартплате

Розалия Гельман из Южнопортового 
признана супербабушкой округа

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Арестованы жители Люблина, 
нападавшие на иностранцев

Вместе с приставами в рейде участвовали и полицейские района
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Новая детская площад-
ка открылась в Братис-
лавском парке напротив 
дома 7, корп. 1, на Ново-
марьинской улице. Игро-
вые комплексы рассчита-
ны на детей от 3 до 14 лет.

— Постелено резиновое 

покрытие, установлены 
различные современные 
игровые комплексы из де-
рева, металла, пластика, 
— сообщила начальник от-
дела развития территорий 
парка 850-летия Москвы 
Светлана Юрманова. — Для 

малышей — песочница, ка-
чалки «Пчёлка», «Динозав-
рик», для ребят постарше — 
турники, верёвочные лест-
ницы. Есть также комплекс 
для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Алексей ТУМАНОВ

На Донецкой прошёл 
антиалкогольный рейд

Активисты движения «Безопасная 
столица» проверили несколько мага-
зинов округа, которые торгуют вином 
и пивом. В Марьине на ул. Донецкой, 
35, активисты зафиксировали факт 
продажи несовершеннолетним двух 
бутылок пива. 

В Марьине жить безопаснее
Район Марьино признан специ-

алистами рынка недвижимости по 
рейтингу Urban Awards одним из 
безопасных районов для прожива-
ния. Здесь совершается менее 100 
преступлений на 1 тысячу жителей.

На Рязанке ограничат 
движение

Движение транспорта на участке 
Рязанского проспекта, в районе дома 
3, стр. 2, ограничат до 30 октября в 
связи с ремонтом водопровода, со-
общили в информационном центре 
Транспортного комплекса Москвы. 
Ограничение коснётся одной полосы 
и будет действовать круглосуточно.

Коротко
А вы ходите в библиотеку?
Более 10 тысяч москвичей зарегистрировались для участия в краудсорсинговом 
проекте «Моя библиотека». Они смогут поделиться своими идеями, посоветовать, 
как сделать библиотеки более привлекательными для жителя современного города. 
Интересно, какие советы по этому поводу могут дать читатели «ЮВК».

Ваше
мнение

 Валентин Лычков, 
28 лет, Нижегородский: 

— Я думаю, библиотекам 
уже ничего не поможет. Это 
пережиток прошлого. Кни-
ги сейчас все в электронном 
виде, какой смысл их читать 
в бумажном варианте? Неко-
торые издания очень тяжёлые, 
с собой носить неудобно. Я по-
следний раз в библиотеке был 
лет семь назад, даже не знаю, 
что может меня заставить туда 
вернуться.

 Евгения Водина, 
58 лет, Рязанский: 

— В библиотеки надо при-
влекать старшее поколение. 
Молодёжь уже сложно будет 
приобщить к прекрасному. А 
что может заставить стари-
ков ходить в библиотеки? 
Какие-нибудь творческие ве-
чера, которые основывались 
бы на прочитанном произве-
дении. Как это было, напри-

мер, в позапрошлом веке. 
Создавать кружки книголю-
бов.

 Николай Гусевич, 
37 лет, Текстильщики:

— Я думаю, нужно превра-
тить библиотеки в современ-
ные центры. Сделать их похо-
жими, например, на МФЦ. По-
ставить там кулеры с водой, 
чтобы, например, в жару люди 
заходили утолить жажду и за-
одно брали какую-нибудь кни-
гу. Раздавать бесплатный Wi-
Fi. Он привлечёт молодёжь 
районов. 

 Иван Пуликов, 
27 лет, Выхино-Жулебино:

— Отличный проект есть — 
буккроссинг. Люди приходят в 
библиотеки, оставляют книгу, 
берут любую другую. Надо его 
развивать, глядишь, люди втя-
нутся. Будет такой книжный 
мегафлешмоб.

 Лариса Колокольчикова, 
36 лет, Кузьминки:

— Надо немного перестроить 
библиотеки, отойти от устарев-
шего понятия. Теперь пусть они 
будут интеллект-центрами — не-
ким местом хранения информа-
ции. Пусть число библиотек, на-
пример, станет меньше, зато по-
высится качество материальной 
оснащённости: компьютеры, те-
левизор и так далее.

 Зинаида Иванова, 
61 год, Печатники:

— Библиотеки должны при-
влекать людей своей активной 
творческой жизнью. У нас есть 
отличная библиотека №132. Там 
постоянно проходят праздники, 
творческие вечера и так далее. 
Недостатка в посетителях она 
явно не испытывает.

Маргарита ШВЕЦОВА

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

В Братиславском парке 
появилась новая 
детская площадка

К стоматологии 
№51 
на Краснодарской 
приблизят 
два автобусных 
маршрута

Два автобусных маршрута в 
округе изменены, чтобы жителям 
было легче добираться до поли-
клиник. Об этом сообщили в мо-
сковском центре «Открытое пра-
вительство».

В Люблине введена дополни-
тельная остановка автобусно-
го маршрута №658 у дома 65 на 
Краснодарской улице, чтобы было 
удобнее дойти до поликлиники 
№19, филиал №3, на Краснодар-
ской, 63. Маршрут автобуса №201 
теперь включает остановку «Крас-
нодарская, 65».

К середине 2016 года запла-
нировано продлить следующие 
маршруты: автобуса №81, курси-
рующего между станциями метро 
«Братиславская» и «Марьино», и 
автобуса №762 — от Батайского 
проезда до Перервинского бульва-
ра, чтобы жителям было удобно до-
бираться до стоматологической по-
ликлиники №51 на ул. Донецкой, 9.

Изменения, которые облегчи-
ли жизнь тысячам людей, реали-
зованы благодаря активным жи-
телям ЮВАО, участвовавшим в 
краудсорсинг-проекте «Москов-
ская поликлиника» весной это-
го года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В вольерном комплек-
се природной территории 
«Кузьминки-Люблино» 
ГПБУ «Мосприрода» ста-
ло непривычно тихо. Как 
обычно, осенью свои во-
льеры покинули их пер-
натые обитатели. Прав-
да, они отбыли не в да-
лёкие тёплые страны, а 
всего лишь в зимние во-
льеры Центра передерж-
ки Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы. Подобно перелёт-
ным птицам, домой они 
вернутся только в конце 
апреля будущего года. 

— У нас живут три фи-
лина, 13 фазанов семи 
различных видов, деко-

ративные голуби, китай-
ские гуси, индюки и ин-
доутки, куры необычных 
пород, — рассказыва-
ет пресс-секретарь Ди-
рекции природных тер-
риторий Мария Антоно-
ва. — Остались у нас зи-
мовать белки, две козы и 
овца. Зиму эти животные 
переносят хорошо. 

Сегодня вольерный 
комплекс и дендросад 
переведены на сокра-
щённый режим работы: 
по выходным и празд-
ничным дням с 10.00 до 
16.00. А со 2 ноября за-
крываются до мая, когда 
птицы вернутся из своих 
тёплых квартир. 

Алексей ТУМАНОВ

Индюки и гуси из парка 
«Кузьминки-Люблино» 
перелетели 
на зимние квартиры

Около 30 человек 17 ок-
тября приняли участие в 
субботнике неподалёку 
от станции метро «Пе-
чатники». Это активисты 
Оперативного Молодёж-
ного Отряда организации 
«Офицеры России» и ор-
ганизации «Мусора.Боль-
ше.Нет». 

— Вместе с жителями 
района мы убрали зелё-
ную зону от поворота на 
улицу Гурьянова до стан-
ции метро «Печатники», 

— рассказал координатор 
Оперативного Молодёж-
ного Отряда Юрий Шар-
кович. – Было собрано 
7 мешков стекла, около 
20 мешков смешанного 
мусора, более 10 мешков 
пластмассовых отходов. 

Так же участникам 
уборки удалось выявить 
крупную несанкциони-
рованную свалку стро-
ительного мусора, о чём 
они сообщили в управу. 

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

У метро «Печатники» 
собрали 40 мешков 
мусора

На новой детской площадке 
всегда многолюдно
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Создано 
700 предприятий 

С 2011 года в рейтинге 
Всемирного банка (Doing 
Business), оценивающем 
комфортность ведения 
бизнеса, Москва прибави-
ла сразу 62 позиции и вы-
шла на 62-ю строчку (все-
го 189 позиций). С прихо-
дом нового мэра Москвы 
Сергея Собянина и благо-
даря слаженной работе его 
команды в столице удалось 
создать благоприятные ус-
ловия для ведения как ма-
лого, так и крупного биз-
неса.

Целый ряд услуг для 
бизнеса бы л переве-
дён в электронный вид. 
Коммерсантам не нуж-
но больше ездить по раз-
ли чным инстанци ям, 
что позволило в значи-
тельной степени снизить 
административную на-
грузку на бизнес и избе-
жать коррупционной со-
ставляющей, ведь заяви-
тели и чиновники теперь 
не общаются лично. Про-
стые примеры: выдача 
разрешения на право ра-
боты на такси через сайт 
столичного Департамен-
та транспорта или полу-
чение разрешения на тор-
говлю на ярмарках выход-
ного дня через сайт Депар-
тамента торговли и услуг.

За пять лет в Москве соз-
дано более 700 промыш-
ленных предприятий, 17 
специализированных тер-
риторий для развития со-
временного производства 
и инноваций: 15 технопо-
лисов и 2 технопарка.

Отреставрировано 
600 объектов культуры

Около 600 объектов 
к ультурного наследия 
было отреставрировано 

в столице за пять лет, со-
общил мэр Москвы Сер-
гей Собянин в ходе цере-
монии открытия 3-й Меж-
дународной выставки по 
сохранению культурного 
наследия «Denkmal — Мо-
сква-2015» на ВДНХ. Как 
отметил Собянин, таких 
темпов проведения ре-
ставрации нет ни в одном 
городе мира. 

Denkmal — одна из 
крупнейших европейских 
выставок в этой сфере.

На стенде Правитель-
ства Москвы была разме-
щена информация о до-
стижениях в области ре-
новации промышленных 
территорий с сохранением 
памятников промышлен-
ной архитектуры — Трёх-
горной мануфактуры, фа-
брики «Большевик» и др. 

Треть лучших школ 
России — московские 

Если в 2011 году в ми-
ровой рейтинг универси-
тетов (QS World University 
Rankings by Subject) входил 
лишь один столичный вуз, 
то на сегодня в топ-100 это-
го рейтинга входят уже че-
тыре московских высших 
образовательных учрежде-
ния: МГУ им. Ломоносо-
ва, Высшая школа эконо-
мики, МГТУ им. Баумана 
и НИЯУ МИФИ.

В этом году составлен 
новый рейтинг лучших 
школ России. В рейтин-
ге топ-500 общеобразо-

вательных организаций, 
обеспечивающих высо-
кий уровень подготовки 
учащихся, 32,7% занима-
ют московские школы.

Сегодня среди москви-
чей в два раза увеличи-
лось количество победи-
телей и призёров заклю-
чительного этапа Всерос-
сийской олимпиады — 583 
московских школьника. 

Видеокамеры работают 
на безопасность 

Чтобы сделать столицу 
безопасной, правитель-
ство города тесно взаимо-
действует с правоохрани-

тельными органа-
ми, а также инве-
стирует в создание 
современной ин-
ф р а с т р у к т у р ы 
безопасности. Это 
и система видео-
наблюдения, и до-
полнительное ос-
вещение дворовых 

территорий, и антитерро-
ристическая защищён-
ность объектов транспор-
та, и многие другие меры, 
позволяющие москвичам 
чувствовать себя в безо-
пасности.

Согласно исследованию 
международной компании 
Frost & Sullivan, Москва 
наряду с Нью-Йорком, Пе-
кином, Лондоном и Синга-
пуром входит в топ-10 ми-
ровых городов, применив-
ших наиболее передовые 
ИКТ-решения в области 
городской безо пасности. 
В настоящее время в сто-
лице введено в эксплуата-
цию порядка 142,5 тыся-

чи камер, подключённых 
к единому центру хране-
ния данных, в том числе 
в подъездах, во дворах, в 
школах, в местах массово-
го пребывания, на дорогах 
и на объектах торговли.

Незаконные мигранты 
прощаются с Москвой

Кардинальные измене-
ния происходят в сфере 
регулирования миграци-
онных потоков. Впервые 
за последние 20 лет на-
метилась тенденция со-
кращения масштаба про-
блем, которые приносят 
городу незаконные ми-
гранты. 

Правительство Мо-
сквы стало инициато-
ром крупнейшей за по-
следние 20 лет реформы 
миграционного законо-
дательства. Например, 
принятые в рамках этой 
реформы законы позво-
лили закрывать въезд 
в Россию на 3, 5, 10 лет 
мигрантам, нарушив-
шим правила пребыва-
ния в стране. 

659 тысяч решённых 
проблем

В 2011 году в столице был 
запущен портал городских 
услуг, благодаря которому 
уже в 2014 году 50% москви-
чей стали получать госуслу-
ги и пользоваться различны-
ми сервисами исключитель-
но в электронном виде. За че-
тыре года портал обработал 
более 120 млн обращений.

С помощью портала «Наш 
город», запущенного в том 
же году, москвичи могут до-
биться решения большин-
ства повседневных город-
ских вопросов — от грязно-
го подъезда до завышенных 
цен на лекарства. В настоя-
щее время решено уже 659 
тысяч проблем.

Более миллиона москвичей 
получили возможность уча-
ствовать в управлении горо-
дом благодаря проекту «Ак-
тивный гражданин». С начала 
работы сервиса было проведе-
но более 600 голосований, по 
результатам которых москов-
ские власти реализовали 260 
решений, касающихся сто-
личного транспорта, торгов-
ли, досуга и отдыха москви-
чей, образования, градостро-
ительства и т.д.

С 2013 года начал свою ра-
боту портал открытых дан-
ных — универсальный ис-
точник достоверной ин-
формации о 300 тысячах го-
родских объектов — парках, 
садах, школах и многом дру-
гом. 

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Город

Завершается 
реконструкция 
Варшавского шоссе

Сергей Собянин проин-
спектировал результаты ра-
бот по комплексному благо-
устройству Варшавского шос-
се, а также 14 прилегающих 
улиц и переулков. Работы по 
реконструкции стартовали в 
2011 году и сейчас почти за-
вершены. На прилегающих 
улицах была реорганизована 
схема дорожного движения, со-
кращена ширина полос движе-
ния, за счёт чего были созда-
ны отдельные полосы для при-
паркованного транспорта. Обу-
строены парковочные карманы 
на 640 машино-мест, велодо-
рожки, благо устроены тротуа-
ры и 110 дворов вдоль шоссе. 

Ветеранам выплатят 
по 5 тысяч к годовщине 
Битвы под Москвой

Более 23 тысяч ветера-
нов получат выплаты к 74-й 
годовщине Битвы под Мо-
сквой. Мэр города Сергей 
Собянин предложил увели-
чить размер этих выплат с 
3 до 5 тыс. рублей. Единовре-
менную помощь выплачива-
ют постоянно проживающим 
в Москве инвалидам и участ-
никам Великой Отечествен-
ной войны, участникам обо-
роны Москвы. 

Переименовывать ли 
«Войковскую», 
решат голосованием

Опрос о переименовании 
станции метро «Войковская» 
стартует в рамках проек-
та «Активный гражданин» в 
ближайшее время. По словам 
Сергея Собянина, вопрос о пе-
реименовании возник во вре-
мя обсуждения строительства 
здесь транспортно-пересадоч-
ного узла. Пока речь идёт о пе-
реименовании станции метро, 
ТПУ и железнодорожной стан-
ции, а не о переиме новании 
района. Название «Войков-
ская» предлагается поменять 
на «Глебово» — по назва-
нию располагавшейся рядом 
усадьбы.

Строительство 
апарт-отеля 
на Ходынской улице 
отменено

На заседании Градострои-
тельно-земельной комиссии 
было принято решение об 
отмене строительства апарт-
отеля на Ходынской улице в 
связи с обоснованными воз-
ражениями жителей. Здание 
отеля высотой от 12 до 40 эта-
жей планировалось возвести 
на месте ранее снесённого 
дома по адресу: Ходынская 
ул., 12. Теперь же этот зе-
мельный участок благоустро-
ят и озеленят.

Видеопроекция фестиваля 
«Круг света» стала 
рекордом Гиннесса

Книга рекордов Гиннес-
са вручила сертификат о са-
мой большой видеопроекции 
в мире Московскому между-
народному фестивалю «Круг 
света» — проекту Правитель-
ства Москвы. Проекция была 
отображена на здании Мин-
обороны.

Городские
новости

Москва становится 
топовой столицей

Пять лет Собянина

За пять лет город вышел в мировые лидеры по многим показателям

За пять лет 
в столице создано 
15 технополисов 
и 2 технопарка

МГУ входит в рейтинг 
100 лучших университетов мира
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Центр силы
Интересно, если есть пу-

стырь, то что на нём стро-
ить в первую очередь — храм 
или дом? Как ни странно, но 
наши далёкие предки начи-
нали обу стройство новой 
территории именно с воз-
ведения божьего дома. Вот 
и храм на Люберецких По-
лях в Некрасовке тоже нача-
ли строить по старым обы-
чаям. Закладной камень но-
вой церкви здесь появился, 
когда кругом было дикое 
поле. Сейчас храм растёт 
вместе с жилыми квартала-
ми. Ему отдали самое почёт-
ное место — в центре участ-
ка жилой застройки и рядом 
с будущей станцией метро-
политена. 

— Церковь в честь По-
крова Пресвятой Богоро-
дицы станет архитектур-
ной доминантой и насто-
ящим украшением про-
спекта, да и всего нового 
района. Стройка идёт ди-
намично. Работа не пре-
кращается круглые сутки. 
Такими темпами уже че-
рез пару месяцев строите-
ли смогут поднять стены 
храма, — рассказал Влади-
мир Ресин, советник мэра 
и патриарха, куратор про-
граммы «200 храмов».

Примечательно, что зем-
ля, на которой возводится 
храмовый комплекс, была 
передана в дар приходу 
компанией ООО «Авеста-
Строй». Щедрый благотво-
ритель также осуществил 

за свой счёт рекультива-
цию участка. А молодой и 
инициативный настоятель 
будущего храма Александр 
Косых собирает приход и 
приглашает жертвователей 
к участию в благом деле — 
обустройстве храма.  

Храм в память 
о трагедии на Дубровке

Завершено строитель-
ство храма в честь святых 
равноапостольных Ме-
фодия и Кирилла на ул. 
Мельникова, вл. 7. Храм 
на 500 прихожан возвели 
в память о жертвах терак-
та в Театральном центре 
на Дубровке. Спустя поч-
ти 10 лет с благословения 
Патриарха Кирилла был 
заложен камень в основа-
ние новой святыни. 

— Этот храмовый ком-
плекс стал первым зало-
женным по программе 
строительства православ-
ных храмов в Москве. В на-
стоящее время ведётся чи-
стовая отделка внутренних 

помещений. Чин велико-
го освящения планиру-
ется совершить до конца 
года, — отметил Владимир 
Ресин.

— Собор и приходской 
дом выполнены в стиле 
московской классической 
школы храмостроения, — 
пояснил автор проекта ар-
хитектор Андрей Оболен-
ский. — Приступая к тому 
или иному проекту, мы не 
ставим перед собой зада-
чу скопировать определён-
ный исторический стиль, 
а пытаемся привнести в 
проект своё видение, но с 
опорой на традиции и кон-
кретную школу. 

Во время объезда пло-
щадок храмового строи-
тельства Владимир Ресин 
ещё посетил храм в честь 
святой мученицы Тати-
аны Римской в Люблине 
на ул. Краснодарской, вл. 
50. Стены храма возведе-
ны, идёт внешняя отдел-
ка. Проложены все ком-
муникации, завершаются 
кровельные работы. 

Единственный 
в своём роде

— Храм в честь ико-
ны Божией Матери «Вос-
питание» на улице Воль-
ской в Некрасовке не по-
хож ни на один известный 
московский храм. Он воз-
ведён по индивидуально-
му проекту в византий-
ских традициях соборно-
го зодчества, — рассказал 
Владимир Ресин. 

Собор уже построен. 
Здание рассчитано на 500 
прихожан. На централь-
ном куполе установлен 
крест, который является 
точной копией афонско-
го. В середину вмонтиро-
ван сапфировый шар. В 
настоящий момент завер-
шена покраска стен и фа-
сада здания. Сейчас дела-
ют гид роизоляцию хра-
ма, ведут работы по бла-
гоустройству территории. 
Первая большая служба 
здесь будет проведена уже 
в Рождество Христово.

Валерий ГУК

Округ

В трёх новых храмах
скоро начнутся 
службы
Архитекторы
и проектировщики возводят
церкви по старым,
проверенным канонам

Храмы растут 
вместе 
с жилыми 
кварталами

Проектируемому про-
езду №5179 — тупику от 
улицы Шоссейной, рас-
положенному параллель-
но Волгоградскому про-
спекту, — присвоено наи-
менование «улица Ко-
ломникова». Это память 
о Валентине Коломнико-
ве — первом генеральном 
директоре объединения 
«Авто-Москвич», внёс-
шем значительный вклад 
в развитие отечественно-
го автомобилестроения. 
Об этом в ходе заседа-
ния президиума прави-
тельства доложил заме-
ститель мэра по вопро-
сам социального разви-
тия Леонид Печатников.

— Валентин Петрович 
Коломников — человек, 

значимый для отече-
ственной промышлен-
ности. Он — основатель и 
первый генеральный ди-
ректор объединения «Ав-
то-Москвич». По просьбе 
ветеранов нашего авто-
мобилестроения и жите-
лей Юго-Восточного ад-
министративного округа 
в районе Печатники одна 
из улиц будет названа 
улицей Коломникова, — 
отметил Л.Печатников.

Также на заседании 
президиума Правитель-
ства Москвы скверу, рас-
положенному на пересе-
чении улицы Перервы и 
Перервинского бульвара, 
решено дать наименова-
ние «сквер Ветеранов».

Фёдор ИВАНОВ

Улицу в Печатниках 
назвали в честь 
автомобилестроителя

Почему председатель ТСЖ в Лефортове стал общественным советником 
Общественный советник Пла-

тон Толстиков родился в Москве 
на Покровском бульваре, но 10 
лет назад волею судьбы переехал 
в Лефортово.

— Именно переезд меня под-
толкнул к общественной де-
ятельности. Всё-таки новые 
люди, надо было себя как-то за-
рекомендовать, — делится Пла-
тон. 

Начал наводить порядок в сво-
ём подъезде: сам построил по-
мещение для консьержа, про-
вёл разъяснительную работу с 
«трудными» соседями. Вскоре 

в подъезд перестали захо-
дить пьяные гости, а вме-
сто них появились цветы, 
консьерж и информаци-
онный стенд.

Жильцы активного не-
равнодушного соседа бы-
стро подметили и вы-
брали сначала стар-
шим по дому, а 
затем и управля-

ющим: Платон Толстиков 
возглавил ТСЖ «Энтузи-
аст». В доме 1940 года по-
стройки провели капи-
тальный ремонт, из почти 

аварийной семиэтажка 
превратилась в об-

разцово-показа-
тельную. 

Ну а дальше, 
как говори т 
сам Платон, в 
общественные 
советники сам 
Бог велел: ак-

тивная жизнен-

ная позиция подтолкнула стать 
связующим звеном между жите-
лями и властью. 

— Нужное это дело, — гово-
рит Толстиков. — Люди долж-
ны знать, что происходит в рай-
оне, в городе. 

Опытный человек в сфере 
ЖКХ, он в курсе городских про-
грамм и новаций. 

— Наш микрорайон обосо-
блен: с одной стороны Третье 
транспортное, с другой — ТЦ 
«Город», Душинская улица и 
шоссе Энтузиастов. Поэтому 
живём здесь своей жизнью, все 

друг друга знаем хорошо, — рас-
сказывает активист.

Чтобы сообщить соседям 
какую-то информацию, Плато-
ну достаточно выйти во двор.

— У нас много  жителей, ко-
торые занимают активную пози-
цию. Встретишь вот так во дво-
ре, пообщаешься, расскажешь о 
мероприятии, а дальше инфор-
мация сама быстро разносится, 
— признаётся Платон. — В рай-
оне происходит так много инте-
ресного, люди должны об этом 
знать.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Принять участие в озелене-
нии города могли в минувшие 
выходные москвичи. На терри-
ториях, которые благоустраи-
вались в течение лета в рам-
ках программы «Моя улица», 
было высажено 5 тысяч дере-
вьев и 35 тысяч кустарников. 
Как отметил заместитель мэра 

Москвы Пётр Бирюков, дере-
вья выбирали сами горожане 
в ходе опроса на сервисе «Ак-
тивный гражданин». Были вы-
сажены декоративные и фрук-
товые деревья, а также кустар-
ники: туя, ель, яблоня, груша, 
сирень, черёмуха. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Улицы Москвы озеленили

Жители Рязанского 
района 19 октября приня-
ли участие в акции «Мил-
лион деревьев» и высади-
ли в своих дворах 45 моло-
дых деревьев и 182 кустар-
ника. Породы растений 
и адреса посадок рязан-
цы выбирали с помощью 
голосований на сервисе 
«Активный гражданин», 
которые прошли весной 
и летом этого года.

— В 16 дворах Рязан-
ского района высажены 

саженцы ели обыкно-
венной, конского кашта-
на, крупнолистной липы, 
повислой берёзы, ябло-
ни, сирени и дуба, — рас-
сказали в управе района.

Молодые растения вы-
садили на улицах 1-й и 
4-й Новокузьминской, 
Зеленодольской, Сара-
товской, Окской, Фёдо-
ра Полетаева, Василь-
цовский Стан и Волж-
ском бульваре. 

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Жители Рязанского района 
высадили 45 деревьев

Новый храм 
на улице Мельникова

Владимир Ресин встретился с прихожанами новой церкви в Люблине

Улица Коломникова. Слева — корпуса 
бывшего завода «Авто-Москвич»
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Более 80% жителей Южно-
портового района, принявших 
участие в голосовании на сер-
висе «Активный гражданин», 
поддержали переезд центра 
госуслуг на улицу Шарикопод-
шипниковскую. Об этом сооб-
щает пресс-служба проекта.

Всего в голосовании приня-
ли участие 3,5 тысячи жителей 
района. Против переезда вы-
ступили 12% участников голо-
сования, ещё 3% ответили, что 
решение должны принимать 
специалисты. Кроме того, 2% 
опрошенных затруднились с от-
ветом, так как посещают другие 
центры госуслуг Москвы.

Центр предполагается пе-
ренести по просьбе жителей, 
так как существующая инфра-
структура используемого по-

мещения не позволяет обору-
довать лестницы и лифты для 
доступа маломобильных групп 
граждан.

Приём граждан предлагает-
ся осуществлять в здании по 
адресу: ул. Шарикоподшипни-
ковская, 17. Недалеко находят-
ся станция метро и остановки 
наземного транспорта.

Виктор КОЛБИН

Активный
гражданин

Жители Южнопортового 
поддержали переезд 
центра госуслуг

Во дворе дома 
на улице Пере-

рве стоит ста-
рый бесхозный автомо-
биль. Он на ходу, но салон 
захламлён. Опросили жи-
телей дома — машина чу-
жая. Опасаемся, что вну-
три может быть всё что 
угодно, в т.ч. взрывча-
тые вещества. Куда нуж-
но сообщать о брошенных 
машинах и в какой срок 
их проверят?

Жители района Марьино

Сообщать о брошен-
ных автомобилях нуж-
но в управу своего райо-
на. Как пояснил «ЮВК» 
начальник отдела стро-
и т ел ь с т в а,  и м у ще-
ственно-земельных от-
ношений и транспорта 
управы района Марьи-
но Владимир Швыдкой, 
после обращения жителя 
в этот же или на следу-
ющий день сотрудники 
управы выходят на ме-
сто, составляют акт об-
следования и размеща-
ют на машине уведом-
ление владельцу о не-
обходимости привести 
машину в надлежащее 
состояние. Если в тече-
ние двух недель владе-
лец игнорирует преду-
преж дение, машин у 

эвакуируют на стоянку 
временного хранения.

— Управа сразу же пе-
редаёт информацию о 

брошенной автомаши-
не в ГИБДД для про-
верки и выявления вла-
дельца, поэтому в слу-
чае экстренной ситуа-
ции необходимые меры 
предпримут органы вну-
тренних дел, — пояснил 
Владимир Швыдкой.

Брошенными счита-
ются автомашины, соз-
дающие помехи при 
уборке территории, 
транспортные средства, 
от которых собственник 
отказался; разукомплек-
тованными — авто, у ко-
торых отсутствует один 
из конструктивных эле-
ментов: дверь, колесо, 
стекло, капот, крышка 
багажника, крыло, шас-
си или привод (поста-
новление Правитель-
ства Москвы от 23 сентя-
бря 2014 года №569-ПП).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Марьино: 
ул. Люблинская, 161, 
единый телефон 
(495) 646-7574, горячая 
линия: (495) 348-8070 

Брошенными считаются 
автомашины, создающие 
помехи при уборке территории

Куда сообщать 
о брошенных авто? Наш двор на Крас-

нодарской, 57, 
корп. 2,  рядом 

с ярмаркой выходного дня. 
И торговцы выбрасывают 
к нам свой мусор, перепол-
няют наши контейнеры, 
устраивают антисанита-
рию на контейнерной пло-
щадке.

Елена Фёдоровна, 
Краснодарская улица

Мы передали обраще-
ние жительницы в ГБУ 
«Жилищник района Люб-
лино». По словам руко-
водителя «Жилищника» 
Алексея Матушкина, если 
жители замечают, что в 
дворовые контейнеры вы-
брасывают чужой мусор, 
желательно сфотографи-
ровать факт нарушения и 
сообщить об этом в свою 
диспетчерскую.

— Я дам распоряжение 
о том, чтобы такие сооб-
щения принимали и про-
веряли, — обещал Алек-
сей Матушкин. — Хотя в 
последние несколько ме-

сяцев нареканий на такие 
нарушения со стороны 
администрации ярмар-
ки выходного дня у нас не 
было. Проблемы возни-
кали в начале года, когда 
наши сотрудники выяви-
ли факты, что по оконча-
нии работы ярмарки му-
сор выбрасывали в дворо-
вые контейнеры. Больше 
таких случаев не было, 
хотя хватает и других на-
рушений: бывает, что на 
контейнерную площадку 
заезжает машина из дру-
гого района и сбрасыва-
ет мусор. В любом случае 
мы всё убираем, чтобы у 
жителей не было нарека-
ний.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Уважаемые жители, со-
общайте о фактах под-
брасывания чужого мусо-
ра в дворовые контейнеры 
в свою диспетчерскую, в 
ДЕЗ или «Жилищник». Чем 
раньше выявят наруши-
теля, тем чище будет на 
контейнерной площадке

Что делать, если во двор 
подбрасывают чужой мусор?

Магазин ЗАО «Тандер» на Новомарьинской 
снова оштрафовали

На портал «Наш го-
род» gorod.mos.ru посту-
пило сообщение жителя 
района Марьино о про-
сроченных продуктах в 
магазине ЗАО «Тандер» 
на ул. Новомарьинской, 
4, корп. 1. Он сообщил, 
что упаковки филе сёмги 
и форели разных произ-
водителей просрочены.  

Проверка Роспотреб-
надзора подтвердила на-
рушения в магазине. За 
выявленные нарушения 
возбуждены дела об ад-
министративных право-
нарушениях в отноше-
нии должностного лица 
по ст. 14.43, ч. 1, КоАП РФ 

(штраф от 10 тыс. до 20 тыс.
рублей) и юридическо-
го лица по ст. 14.43, ч. 1,
КоАП РФ (штраф от 
100 тыс. до 300 тыс. руб-
лей).

Это не первая жалоба 
на портале на этот мага-
зин. Например, летом по-
купательница сообщила, 
что в магазине продают 
гнилые лимоны, обиль-
но покрытые плесенью. 
Тогда также были воз-
буждены дела об адми-
нистративных правона-
рушениях. Есть на пор-
тале жалобы и на другие 
магазины ЗАО «Тандер» в 
разных районах Москвы. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Наш город

На портал «Наш город» можно сообщить о сломанных качелях, 
ямах в асфальте, просроченных продуктах и других городских 
проблемах. Зарегистрируйтесь на gorod.mos.ru, выберите тему 
проблемы и отправьте сообщение. Через восемь рабочих 
дней вам должны ответить

Просроченные упаковки 
филе сёмги

Заплесневевшие лимоны

ТОША – комнатный, 
меньше среднего размера 

мальчик. 
Милый, скромный 

и  очень добрый со всеми !
Кастрирован, 3 года. 

8-916-256-08-67

ре
кл

ам
а 

10
11

Помогите подарить дом 
Лайме! 

Очень ждёт заботливого 
хозяина! Весёлая, умная, 

очень добрая и беззащитная 
по характеру. 3 года, среднего 

размера, стерилизована. 

8-916-256-08-67

ре
кл

ам
а 

10
11

ре
кл

ам
а 

10
12

ре
кл

ам
а 

10
12
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М
а г а з и -
ны на 1-х 
э т а ж а х 
ж и л ы х 
м н о г о -

этажек — дело хорошее, 
удобное всем — и продав-
цам, и покупателям. Но 
так уж получилось, что 
в Москве в большинстве 
домов на 1-х этажах рас-
полагаются жилые квар-
тиры. А чтобы превратить 
эту жилплощадь в торго-
вую, надо не просто рас-
селить жильцов, а полу-
чить на такое «превраще-
ние» согласие всех жиль-
цов дома. Для того чтобы 
провернуть эту опера-
цию, коммерсанты при-
думывают всевозможные 
схемы, подчас сомни-
тельного содержания.

Принесли поддельный 
протокол 
с фальшивыми 
подписями  

Подлог при согласова-
нии вопроса о переводе 
жилого помещения на 1-м 
этаже в нежилой фонд — 
явление распространён-
ное. Среди недавних по-
пыток, к примеру, кварти-
ра №1 на Привольной ул., 
77, квартира №129 на Хва-
лынском бул., 1, обе рядом 
с метро «Лермонтовский 
проспект»; квартира №167 
в доме 3 на Пронской ули-
це, в двух шагах от метро 
«Котельники».   

— В пакет документов 
вложили протокол со-
брания с подписями: мол, 
весь дом стопроцентно 
«за», — пояснил депутат 
муниципального округа 
Выхино-Жулебино Сер-
гей Кузьмичёв. — А на за-

седание муниципальных 
депутатов пришли стар-
шие домов, которые за-
явили, что никаких со-
браний собственников 
не проводилось.  

Обнаружив фальсифи-
кацию, Совет депутатов 
Выхина-Жулебина вынес 
решение: в переводе этих 
квартир в нежилой фонд 
отказать. 

Депутаты района Печат-
ники ответили отказом 
на заявление о переводе в 
нежилой фонд квартиры 
№2 на Шоссейной ул., 8; 
депутаты Текстильщиков 
— квартиры №24 на Вол-
гоградском просп., 57, и 
квартиры №57 на Волго-
градском просп., 63. 

Жителям этих домов 
свою позицию удалось от-
стоять, однако на сайтах, 
предлагающих открыть 
магазин, аптеку, кафе в 
жилом доме, выставлены 
другие адреса в ЮВАО: на 
Рязанском проспекте, на 
улице Генерала Кузнецо-
ва, на Краснодарской. Ин-
тересно, в этих домах уже 
были собрания собствен-
ников? 

Пока вы были на даче, 
за вас расписались 

В начале лета вопрос об 
изменении порядка пере-
вода жилого помещения 
в нежилой фонд обсуж-
дался на сайте проек-
та «Активный граждан». 
Итоги этого голосования 
рассмотрели на круглом 
столе партии «Единая 
Россия», посвящённом 
защите интересов жите-
лей при переводе жилых 
помещений в нежилые. 
Партия приняла реше-

ние о разработке проек-
та нового администра-
тивного регламента по 
переводу жилого поме-
щения в нежилое поме-
щение и в случае необхо-
димости наоборот. 

— На сегодняшний день 
рабочая группа выработа-
ла проект регламента, ко-
торый будет представлен 
на рассмотрение Прави-

тельства Москвы, — сооб-
щил глава фракции «Еди-
ная Россия» в Мосгордуме 
Андрей Метельский. — К 
нам поступает много жа-
лоб на то, что смена ста-
туса жилых помещений, 
перевод в нежилой фонд 
происходит без ведома 
жителей. 

Иной раз бывает так: 
приезжает человек из 
отпуска, командировки 
или с дачи и видит, что у 
него в доме открылся ма-
газин или какая-нибудь 
другая торгующая ор-
ганизация. Как так, по-
чему, откуда? А ему по-
казывают протокол со-
брания: пожалуйста, вот 
ваша подпись. 

Тщательная проверка 
подписей 

— Чтобы этого не было, 
надо ввести проверку всех 
подписей в протоколе, — го-
ворит Андрей Метельский. 
— Согласно новому регла-
менту проверкой будут за-
ниматься уполномоченные 
на это комиссии, в состав 
которых войдут муници-
пальные депутаты и пред-
ставители органов власти. 
Жителей будут опрашивать, 
действительно ли это их соб-
ственноручные подписи. 

Ещё одно ограничение: 
пока идёт проверка подпи-
сей, никаких документов об 
изменении статуса помеще-
ния выдаваться не будет. 

Марина МАКЕЕВА 

Ситуация

Чья подпись в протоколе?
Все фамилии в решении о переводе квартиры в нежилой фонд
тщательно проверят

Каждую 
подпись 
в протоколе 
проверят на 
подлинность

На Лубянке 
может 
забить 
фонтан

Руководство московского от-
деления «Единой России» пред-
лагает в центре Лубянской пло-
щади установить фонтан. Такое 
предложение было выдвинуто 
после проведения опросов мо-
сквичей и обсуждений пробле-
мы на круглых столах с заинте-
ресованными горожанами. Вы-
яснилось, что москвичи склон-
ны видеть в центре города не 
статую политического деятеля, 
а фонтан, созвучный скульпту-
ре,  располагавшейся здесь до 
середины 30-х годов прошлого 
века. Автор того красивого фон-
тана — архитектор Иван Витали. 

Для воссоздания такого вида 
этой части города московское 
отделение партии открывает 
конкурс на лучший эскиз буду-
щего символа Лубянской пло-
щади — нового фонтана и обу-
стройства пространства всей 
площади. Приём конкурсных 
работ проходит с 19 октября 
по 23 ноября 2015 года вклю-
чительно по адресу: г. Москва, 
3-й Самотёчный пер., 3, стр. 1.
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Фонтан работы Ивана Витали 
на Театральной площади 
в Москве
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З
амена разводя-
щих магистралей 
холодного и го-
рячего водоснаб-
жения, канали-
зации и электри-

ки — вот основные виды 
работ, которые начались в 
20 домах нашего округа по 
Региональной програм-
ме капитального ремонта. 
Вторая часть работ — за-
мена стояков водопрово-
да, канализации и отопле-
ния, разводки теплоснаб-
жения, ремонт фасадов, во-
достоков, крыши, подвала, 
системы газоснабжения — 
будет проведена в первой 
половине следующего года. 

А как организован капи-
тальный ремонт жилых до-
мов за рубежом? Об опы-
те Германии, Финляндии, 
Венгрии «ЮВК» уже рас-
сказывал. Что, как и на ка-
кие деньги ремонтируют в 
Лондоне? 

Из-за влажного 
климата на стенах 
подтёки

Пяти- и девятиэтажки 
спальных районов Мо-
сквы и жилой сектор лон-
донского района Север-
ный Вулидж — объекты не 
столь несопоставимые, как 
может показаться на пер-
вый взгляд. 

— Во-первых, они схо-
жи по своему состоянию и 
степени изношенности: во 
многих лондонских квар-
талах старой застройки 
капитального ремонта не 
было 50 лет и более, из-за 
влажного климата на сте-

нах часто образуются пле-
сень и подтёки, там, где 
трубы вынесены на ули-
цу, они нередко лопают-
ся и подтекают, — расска-
зывает Татьяна Михайло-
ва, переехавшая в Лондон 
15 лет назад. — Во-вторых, 
в Англии тоже была рефор-
ма ЖКХ. Правительство 
способствовало привати-
зации жилья: квартиру, 
где живёшь, можно было 
выкупить по сниженной 
стоимости. Житель полу-

чал статус зарегистриро-
ванного социального домо-
владельца, а поставка воды 
и электричества была пере-
дана частным компаниям, 
которых сейчас на рынке 
десятки. В-третьих, часть 
жилья в Англии — около 
трети — остаётся муници-
пальным, более 26% англи-
чан получают жилищные 
субсидии и имеют льготы 
по оплате ЖКУ.

Ну и наконец, капиталь-
ный ремонт в Англии до-

рог. К примеру, на ремонт 
квартиры с тремя спаль-
нями потребуется 20 тыс. 
фунтов стерлингов (свыше 
30 тыс. долларов). Новая 
отопительная система сто-
ит примерно 6 тыс. фунтов 
(9,2 тыс. долларов), ремонт 

стен — 4 тысячи, электро-
проводки — 2 тыс. фунтов 
стерлингов.

Вносить деньги 
и терпеть неудобства 

На какие деньги финан-
сируется капремонт, зави-
сит от того, на каком осно-
вании вы в данном жилом 
помещении размещаетесь. 

— Если дом или квар-
тира в полной собствен-
ности — freehold (вы вла-
деете и помещением, и 
участком земли, на ко-
тором стоит здание), всё, 
что касается ремонта, — 
зона вашей личной от-
ветственности, — гово-
рит сотрудник компании 
по продаже недвижимо-
сти за рубежом Александр 
Ковалёв. — Ну как у нас 
ремонт машины или дома 
на даче: когда назреет не-
обходимость и есть день-
ги, приглашаем ремонт-
ников, объясняем, что и 
как сделать, оплачиваем 
счета. Кстати, искать ма-
стеров лучше по рекомен-

дации, халтурщиков вез-
де хватает. 

Если жильё в собствен-
ности аренды — leasehold, 
решение о том, когда де-
лать капремонт, прини-
мает владелец дома. Дело 
жильцов — сдавать деньги 

на ремонт (взносы в так на-
зываемый резервный фонд 
составляют, как прави-
ло, 10-20% платы за ком-
мунальные услуги) и тер-
петь неудобства, когда он 
начнётся.

Исторический дом 
после капитального 
ремонта должен 
выглядеть как прежде 

Общий принцип капре-
монта «возрастных» зда-
ний в Англии, построен-
ных 70-80 лет назад и рань-
ше: они должны не только 
обновиться, но и остать-
ся самими собой. Многие 
частные дома, построен-
ные до середины прошло-
го века, входят в список, 
являющийся аналогом 
нашего перечня объектов 
культурного наследия: 
прежде чем чинить кры-
шу или менять водопро-
водные трубы, надо согла-
совать проект с органами 
местного архитектурного 
надзора. Цель согласова-
ния — не превратить исто-
рическое здание в ново-
строй. То есть, если кры-
ша из красного шифера 
прохудилась, надо латать 
её шифером такого же цве-
та и такой же конфигура-
ции. Понятно, что матери-
ал будет новый, но выгля-
деть всё должно, как было. 

Отсидеться тоже не по-
лучится. Если дом пришёл 
в запущенное состояние, 
это уголовное преступле-
ние, хозяина могут поса-
дить в тюрьму. 

Марина МАКЕЕВА 

Чисто английский капремонт
Дом после строительных манипуляций должен выглядеть как прежде

Более 26% англичан получают 
жилищные субсидии и имеют 
льготы по оплате ЖКУ

Живу в пяти-
этажке без лиф-

та и центрально-
го горячего водоснабжения 
(вода подогревается газо-
вой колонкой). Почему же 
мы платим за капремонт 
15 руб. с 1 кв. метра, так 
же, как и люди, живущие  
в современных домах 
с лифтом, горячей водой 
и т.п.? Ведь ремонт пяти-
этажки стоит дешевле.

Анастасия Григорьевна, 
район Нижегородский

В Фонде капремонта 
г. Москвы пояснили, что 
размер взноса на капре-
монт рассчитывался, ис-
ходя из минимального 
набора обязательных ре-
монтных работ и на ос-
нове проектной докумен-
тации домов. Следует по-
нимать, что стоимость 
капремонта пятиэтажек 
в силу накопленного «не-
доремонта» может быть 
не только не ниже, а, на-
оборот, выше, чем в со-
временных домах. Да, в 
пятиэтажках нет лиф-
тов (это одна из самых за-

тратных частей програм-
мы). Но при этом ремонт 
изношенных инженер-
ных систем и конструк-
тивных элементов пяти-
этажного жилого фонда 
более сложный и дорого-
стоящий. Так, предстоит 
произвести затратные ра-
боты по замене газового 
хозяйства, ремонту скат-
ной кровли и сложных фа-
садов (в некоторых пяти-
этажных домах). В совре-

менных же многоэтажных 
домах износ инженерных 
систем меньше, и их ре-
монт обойдётся дешевле.

— Установление едино-
го размера взноса на капре-
монт для старых пятиэта-
жек и современных домов 
— это лояльный шаг ру-
ководства города, эффек-
тивное решение комплекса 
проблем с «недоремонтом» 
столичных домов, — счита-
ет и исполнительный ди-

ректор ассоциации «ЖКХ 
контроль города Москвы» 
Вера Москвина. — Ремонт 
изношенного дома без лиф-
та стоит в разы дороже ре-
монта современного мно-
гоэтажного дома. 

Кстати, именно по этой 
причине собственни-
кам жилья в старом жи-
лом фонде рекомендова-
ли выбрать способ нако-
пления взносов у регио-
нального оператора — в 
Фонде капремонта г. Мо-
сквы, чтобы ремонт про-
изводился на средства из 
общего котла. По словам 
Веры Москвиной, соб-
ственники жилья в пя-
тиэтажках, которые нуж-
даются в срочном ремон-
те, не смогли бы потянуть 
капремонт собственными 
силами, собирая взносы 
на спецсчёте дома.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вопросы о программе 
капремонта можно задать 
в единой справочной 
службе мэрии Москвы: 
(495) 777-7777

Почему ремонт пятиэтажек 
может стоить дороже?

Вопрос — ответ

Голосование по во-
просу накопления 
средств на кап ремонт 
на спецсчетах началось 
на сервисе «Активный 
гражданин». Город го-
тов оказать организационную 
поддержку москвичам, решив-
шим изменить способ нако-
пления взносов на кап ремонт, 
в подготовке документов и в ор-
ганизации проведения общего 
собрания собственников поме-
щений. Помощь получат дома, 
которые наберут большинство 
голосов в ходе опроса. 

Голосование началось 19 ок-
тября и продлится три недели. 
Чтобы поучаствовать в нём, 
нужно обязательно указать в 
профиле своё место житель-
ства, чтобы было понятно, о ка-
ком конкретном доме идёт речь.

Подобное голосование уже 
проводилось на портале в фев-
рале нынешнего года. В резуль-
тате в 953 домах при поддержке 

города прошли об-
щие собрания, а 66 
домов по их итогам 
выбрали спецсчета. 

Как подчеркнул 
первый заместитель 
генерального дирек-
тора Фонда капре-

монта г. Москвы Дмитрий Лиф-
шиц, фонд — сторонник спец-
счетов и готов всячески помо-
гать москвичам в их открытии. 
Чтобы перейти к накоплению 
средств на капремонт на специ-
альном счёте, необходимо при-
нять решение на общем собра-
нии собственников и направить 
протокол с таким решением в 
фонд. Деньги со счёта регио-
нального оператора на спец счёт 
в этом случае будут перечисле-
ны в полном объёме в течение 
трёх месяцев. Напомним, что до 
того, как Москва упростила по-
рядок изменения способа нако-
пления средств на оплату кап-
ремонта, на перечисление денег 
отводилось два года. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Активный
гражданин

«Активный гражданин» поможет 
собственникам получить поддержку 
города при переходе на спецсчёт

Рабочие ремонтируют 
систему вентиляции 
многоквартирного дома
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Н
едавно МВД 
РФ предло-
жило внести 
поправку в 
ПДД. Суть 

её в том, чтобы добавить 
в список основных поня-
тий, используемых в ПДД, 
новый термин — «опасное 
вождение». Под ним пред-
лагается понимать неод-
нократно совершаемые 
нарушения ПДД, связан-
ные с перестроениями из 
ряда в ряд, несоблюдени-
ем безопасной дистанции 
или безопасного бокового 
интервала, необоснован-
ным резким торможени-
ем или препятствовани-
ем обгону. 

ДТП на большой 
дороге

Из предлагаемой фор-
мулировки становится 
понятно, что речь идёт об 
опасных действиях в от-
ношении тех, кто едет в 
попутных автомобилях. 
Причём эти ситуации мо-
гут возникнуть преиму-
щественно на многопо-
лосных дорогах с неболь-
шим количеством свето-
форов или совсем без них. 
Из трасс, близких водите-
лям ЮВАО, это в первую 
очередь Рязанка, Вол-
гоградка, Люблинская 
улица, Третье кольцо и 
МКАД. Почему законо-
датели сосредоточились 
на этой проблеме, понят-
но: именно на таких доро-
гах, где можно прилично 
разогнаться, аварии отли-
чаются наибольшей тяже-
стью последствий. А при 
наличии большого числа 

полос в ДТП нередко уча-
ствует сразу много транс-
портных средств.

Например, 4 августа на 
Волгоградке столкнулись 
сразу четыре автомобиля. 
Водитель «Ситроена», сле-
дуя со стороны Шоссейной 
в направлении центра, у 
дома 47 сначала наехал на 
БМВ-316, остановивший-
ся из-за неисправности. 
После этого «Ситроен» от-
бросило вправо — на по-
путный «Хёндай Портер», 
а потом обратно, влево, — 
на попутную «Газель». Во-
дитель «Ситроена» полу-
чил сотрясение мозга.

Там, где нет разделитель-
ного ограждения между 

встречными потоками (а 
для города это очень рас-
пространённая ситуация), 
инцидент с участием по-
путных машин может при-
вести и к лобовому стол-
кновению. 18 августа води-
тель «Фольксвагена» ехал 
по улице Верхние Поля 
со стороны Чагинской в 
направлении улицы Ма-
рьинский Парк. В районе 
автозаправки (владение 
25) он совершил столкно-
вение с попутным автомо-
билем «Опель Вектра», во-
дитель которого остано-
вился в левой полосе в ожи-
дании, когда можно будет 
развернуться. После этого 
«Опель» столкнулся ещё и 

со встречным автомобилем 
«Форд Фокус». Пострадал 
водитель «Фольксвагена».

Не назовут ли 
«опасными» не тех?

Каким будет наказание 
за опасное вождение, ещё 
даже не обсуждается: пока 
лишь оттачивают саму 
формулировку. Но ожи-
дается, что по аналогии с 
зарубежным опытом на-
казание за него будет бо-
лее суровым, чем за нару-
шения, перечисленные в 
формулировке, соверша-
емые по отдельности: ско-
рее всего, агрессивных во-
дителей будут не только 
крупно штрафовать, но и 
лишать прав, а возможно, 
и привлекать к уголовной 
ответственности.

Казалось бы, логич-
но: тех, кто часто и осоз-
нанно пренебрегает безо-

пасностью окружающих, 
надо наказывать строже. 
Но опросы, проведённые 
МВД, показали: далеко не 
все относятся к идее пози-
тивно. Многие опасаются: 
если у инспектора появит-
ся выбор, по какой статье 
водителя наказать (ска-
жем, просто оштрафо-
вать на 1500 рублей за пе-
рестроение при интенсив-
ном движении, когда все 
полосы заняты, или в той 
же ситуации лишить прав 
за опасное вождение), это 
вызовет слишком много 
злоупотреблений. 

Агрессия иногда 
ни при чём

Довольно часто причи-
на резких манёвров — не 
манера езды самого во-
дителя, а действия дру-
гих участников движения. 
18 октября на улице Верх-
ние Поля произошло стол-
кновение двух попутных 
легковых автомобилей: во-
дитель одного из них пред-
принял энергичное пере-
строение, пытаясь объе-
хать пешехода, вышедшего 
на дорогу в не предназна-
ченном для перехода месте. 
Не только обычные води-
тели, но и некоторые ав-
тоэксперты уже высказы-
вают сомнения: сможет ли 
водитель в подобной ситу-
ации доказать, что резкий 
манёвр он совершил не из-
за свойственной ему опас-
ной манеры вождения, а 
по вине другого участника 
движения, особенно если 
тот покинет место проис-
шествия? 

Василий ИВАНОВ

За агрессивную езду 
водителей смогут 
наказывать жёстче
В ПДД хотят ввести термин «опасное вождение»

Теперь телефон можно использовать 
как проездной. Но не всем и не везде

В наземном транспорте 
Москвы с 1 октября можно 
оплачивать проезд с помо-
щью сотового телефона. Те-
перь, войдя в автобус, нуж-
но будет просто поднести 
свой аппарат к валидато-
ру, как раньше проездной, 
и со счёта телефона спишет-
ся стоимость поездки. 

— Сервис «Мобильный 
билет» позволит исполь-
зовать телефон как транс-
портную карту. Чтобы под-
ключить услугу, нужно за-
менить свою сим-карту на 
специальную, с поддерж-
кой NFC. Сделать это мож-
но бесплатно в салонах свя-
зи основных сотовых опе-
раторов — «Мегафона», 
«Билайна» и МТС. Теле-
фон также должен поддер-

живать NFC, — сообщили 
в пресс-службе Мосгор-
транса.

В последнем пункте и 
спряталась закавыка. Ока-
залось, что пресловутый 
NFC поддерживают дале-
ко не все телефоны.

— Нет, ваш точно не 
поддерживает, — гля-
нув на мою «Нокиа»-
раскладушку, разочаро-
вали в салоне сотовой свя-
зи, куда я пришла за бес-
платной «транспортной» 
сим-картой. — NFC под-
держивают только смарт-
фоны некоторых моделей 
«Самсунг», «Сони», «Эл-
джи». Среди всех айфонов 
эту функцию поддержива-
ет только последняя, ше-
стая, модель. 

Владельцам «правиль-
ных» телефонов симку за-
менят за 150 рублей, кото-
рые тут же поступят на счёт 
телефона. Ими уже можно 
будет расплачиваться за по-
ездки. Стоимость поездки 
на наземном городском 
транспорте при использо-
вании NFC совпадает с та-
рифами электронного ко-
шелька карты «Тройка» и 
составляет 29 рублей, уточ-
нили в Мосгортрансе. Ко-
личество поездок ограни-
чено лишь количеством де-
нег на счёте. Пока что нов-
шество действует только на 
наземном транспорте, но 
уже до конца года с помо-
щью телефона можно будет 
расплачиваться и в метро.

Анна ПЕНКИНА

Международные 
эксперты считают 
транспортную 
политику Москвы 
слишком мягкой

Международная ассоциация 
общественного транспорта по 
просьбе столичных властей оце-
нила транспортную политику Мо-
сквы. По мнению экспертов, мо-
сковские власти слишком ли-
берально, если сравнивать с 
другими крупными городами, от-
носятся к частным автомобилям. 
Эксперты предложили развивать 
приоритет общественного транс-
порта, создавая выделенные по-
лосы, скоростные автобусные 
маршруты, сеть велодорожек. 
Также предлагается внедрять 
программы лояльности для пас-
сажиров и устанавливать специ-
альные тарифы в пиковые и в не-
пиковые часы.

Как сказал руководитель 
Департамента транспорта 
г. Москвы Максим Ликсутов, все 
замечания экспертов будут уч-
тены. При этом он отметил, что 
замечания по поводу слишком 
мягкого отношения к автомоби-
листам достаточно спорные. Ра-
нее он заявил, что город будет 
продолжать следовать транс-
портной программе, рассчитан-
ной до 2020 года.

Москва обогнала 
Нью-Йорк и Лондон

Москва, согласно исследова-
нию консалтинговой компании 
PricewaterhouseCoopers, по мно-
гим показателям опередила Нью-
Йорк и Лондон, сообщил на Мо-
сковском урбанистическом фо-
руме заместитель мэра Москвы 
Марат Хуснуллин. 

Такое исследование — срав-
нение Москвы с 12 крупнейшими 
мировыми мегаполисами — про-
водится ежегодно. По данным по-
следнего исследования, Москва, 
к примеру, активнее, чем круп-
нейшие финансовые центры 
мира Лондон и Нью-Йорк, уве-
личивает инвестиции в основ-
ной капитал и бюджетные капи-
тальные расходы, активнее при-
влекает иностранных туристов. 

По плотности сетей рельсово-
го транспорта Москва на втором 
месте в мире после Берлина, а по 
темпам роста строительства улич-
но-дорожной сети — на третьем. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Каким будет наказание 
за опасное вождение, 
ещё даже не обсуждается

ЕЩЁ ОДНА КНИГА О ЛЮБВИ...

О точках продаж 
можно узнать 
на страничке «Пёс с ним» 
в социальной сети Facebook

Заказ книг оптом по тел. 8-967-134-7197

Чем грозит хозяину
попытка взять с собой 

в дорогу питомца? 
Книга «Пёс с ним» — об этом. 

Но не только. Ещё она — 
о замечательных местах, 

о людях, встреченных 
в разных странах, 

о традициях, о тонкостях 
поездок «самоходом» — без 

путёвок и услуг туристических 
фирм. В книге собрано множество 

советов — и тем, кто отправляется в 
путешествие 

с собакой, и просто туристам-
отпускникам, которые выбирают 

для себя 
новый маршрут

...к собакам, путешествиям, новым встречам

Теперь в книжном 
магазине 
«Москва», 
Доме книги 
«Медведково», 
интернет-
магазинах 
«Китони» 
и «Книжная 
башня»

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы



10 октябрь 2015  №37 (660)     Безопасность

В Лефортове обокрали 
клиента бензоколонки

Дерзкое преступление 
было совершено в отношении 
48-летнего жителя Подмоско-
вья. Днём он подъехал к бен-
зоколонке, расположенной в 
Юрьевском переулке, и подо-
шёл к кассе, чтобы оплатить 
бензин. В этот момент у него 
вытащили мобильный телефон. 
Материальный ущерб составил 
50 тыс. рублей. В ходе опера-
тивно-разыскных мероприятий 
подозреваемый в краже был за-
держан. Это ранее не судимый 
47-летний москвич.

В округе раскрыто два 
разбойных нападения

Одно из них было совершено 
ночью в Некрасовке. На 53-лет-
нюю женщину в подъезде дома 
на 1-й Вольской улице напал не-
известный и, угрожая ножом, по-
хитил у неё сумку с вещами. Его 
задержали на следующий день 
сотрудники уголовного розыска 
ОМВД по району Некрасовка. 

В Марьине также напали на 
человека, но ему повезло мень-
ше. 63-летний мужчина был до-
ставлен в больницу: на улице Пе-
рерве его несколько раз ударил 
ножом молодой человек, чтобы 
отнять деньги. По горячим сле-
дам 28-летний приезжий из Са-
ратова был задержан. 

В Нижегородском 
поймали грабителя 

В ОМВД по Нижегородскому 
району с заявлением о грабеже 
обратился 39-летний москвич. На 
него напал грабитель и, пригро-
зив расправой, заставил отдать 
магнитолу и планшетный ком-
пьютер. В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий сотруд-
ники уголовного розыска ОМВД 
по Нижегородскому району со-
вместно с инспекторами ОБ ДПС 
недалеко от места преступления 
задержали подозреваемого. Это 
27-летний уроженец Московской 
области. Похищенное изъято.

Ограбили пенсионерку 
в Люблине

В ОМВД по району Люблино 
с заявлением о грабеже обра-
тилась 64-летняя москвичка. На 
Тихорецком бульваре на неё на-
пал молодой парень, вырвал из 
рук сумку с деньгами и сбежал. 
Оперативники задержали его по 
горячим следам. Задержанному 
22 года, он москвич. 

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по ЮВАО

Хроника

В 
ближайшие дни 
полиция окру-
га будет работать 
в усиленном ре-
жиме: проверять 

предприятия и дома для 
того, чтобы найти тех, кто 
живёт и работает в Мо-
скве без регистрации. В 
прошлом году во время 
подобной операции были 
привлечены к ответствен-
ности сотни иностранных 
граждан. 

Более 700 иностранных 
граждан за один день

За девять месяцев это-
го года более 60 москвичей 
были задержаны по статье 
«организация незаконной 
миграции». А в отношении 
людей, нарушивших ми-
грационное законодатель-
ство, было зарегистрирова-
но около 600 администра-
тивных протоколов. Об 
этом «ЮВК» сообщил ис-
полняющий обязанности 
начальника участковых 
округа Дмитрий Сергейчук.

Благодаря операции 
«Мигрант-2015» количе-
ство задержанных зна-
чительно увеличилось. К 
примеру, за один день по-
лицейские проверили бо-
лее 1600 объектов на терри-
тории округа: гостиницы, 
автостоянки и гаражные 
кооперативы, промзоны, 
стройплощадки и подва-
лы. В результате рейда в от-
делы полиции для установ-
ления личности и провер-

ки законности нахождения 
на территории Российской 
Федерации были доставле-
ны более 700 иностранных 
граждан из стран Средней 
Азии и государств СНГ. В 
ближайшее время их про-
верят на причастность к 
ранее совершённым пре-
ступлениям и тех, кто на-
рушил законодательство, 
вышлют из страны. 

Мигрантов стало 
меньше

Количество мигрантов в 
Москве в сравнении с про-
шлым годом значительно 
снизилось. Это отмечают 
во всех отделах.

— За два дня с момента 
начала операции сотруд-
ники нашего отдела за-
держали шесть нелегаль-
ных мигрантов. И это — в 
условиях усиленного ре-
жима работы! В прошлом 

году такое количество не-
легалов ловили за полчаса, 
— рассказывает начальник 
участковых ОМВД по Ря-
занскому району Вален-
тин Паркин. — Снизи-
лось и количество желаю-
щих сдавать свои кварти-
ры нелегалам. В прошлом 
году, к примеру, у нас были 
случаи, когда жители рай-
она селили у себя мигран-
тов. Они были осуждены и 
приговорены к штрафу. В 
этом году таких случаев не 
было — попадались лишь 
те, кто регистрировал ино-
странных граждан в сво-
их квартирах, что, кстати, 
тоже считается уголовным 
преступлением.

Впустила пожить 
семью — получила 
десяток квартирантов

Квартиры, в которых 
живут мигранты, выяв-
ляют каждый день. Спи-
ски предполагаемых адре-
сов выдаются сотрудникам 
полиции, и они объезжают 
их с проверками. В каждом 
районе ежедневно ловят 
несколько человек. Ещё 
один район, где достаточно 
много нелегалов, — Выхи-
но. С вопросом о том, как 
обстоят дела сейчас, обра-
щаюсь к участковому Ру-
стему Султанову.

— Зимой был случай: 
жительница Самарканд-
ского бульвара пожалела 
одну семью из Узбекиста-
на и пустила жить к себе. 
В результате у неё посели-
лись человек восемь или 
девять, — рассказывает он. 
— А отвечать перед судом 
пришлось именно ей — за 
организацию незаконной 
миграции. Ещё одна се-
мья с Ферганского проезда 
также пострадала, впустив 
к себе пожить граждани-
на Молдовы без регистра-
ции. Тот, дождавшись, ког-
да его гражданская жена 
уедет на родину, начал со-
бирать в квартире гостей. 
Закончилось тем, что там 
произошло изнасилование 
и парень просто сбежал. К 
счастью, он забыл паспорт, 
и по этому паспорту его в 
результате нашли.

Елена ХАРО

Приютил нелегала? 
Придётся ответить перед судом
Полиция округа проводит операцию «Мигрант-2015»

Гражданин 
Молдовы, 
поселившись 
без регистрации, 
начал собирать 
в квартире 
гостей

«Меняем 
старые 
деньги 
на новые…»

Осторожно, мошенники!

Днём мошенники обходят 
квартиры, представляясь со-
трудниками разных органи-
заций. Например, «соцработ-
ники» могут предложить об-
менять старые деньги на но-
вые. А лжесотрудники ДЕЗа 
или Мосгаза могут предло-

жить обменять бесплатно 
старую плиту на новую.

Ваша задача — не впу-
скать незнакомца домой. 

Спросите его фамилию и те-
лефон. И сообщите: «Прове-
рю вас в нашем собесе и по-
том перезвоню». 

Схема №2. Лжереформа денег

В начале апреля житель 
района Печатники решил 
продать свой «Мерседес» 
и дал объявление на не-
скольких интернет-сай-
тах. Вскоре ему позвонил 
молодой человек, желаю-
щий приобрести машину. 
Он назначил встречу не-

подалёку от Межрайон-
ного отдела технического 
осмотра транспорта, реги-
страционной и экзамена-
ционной работы, пояснив: 
«Если всё понравится, сра-
зу же перерегистрируемся 
— и дело с концом!» Ни о 
чём не подозревая, владе-

лец «Мерседеса» уступил 
клиенту место за рулём, 
когда тот попросил дать 
посидеть в салоне, чтобы 
убедиться в его удобстве. 
И вдруг тот заблокиро-
вал окна и дверь и нажал 
на газ…

Все эти месяцы сотруд-

ники уголовного розыска 
искали афериста. В сере-
дине октября выяснилось, 
что он находится в Баш-
кортостане, и полицейские 
отправились туда, чтобы 
его задержать. Как оказа-
лось, парень не думал, что 
его найдут, и продолжал 

пользоваться «Мерседе-
сом», несмотря на отсут-
ствие документов на него. 
В настоящий момент он 
переправлен в Москву и 
находится под стражей. А 
автомобиль будет возвра-
щён владельцу.

Елена ХАРО

Жителю Печатников вернули угнанный автомобиль

Операция будет проходить 
в общежитиях мигрантов
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О
глашены ито-
ги рейтинга 
«Лучшие шко-
лы России» 
2015 года, со-

ставленного Московским 
центром непрерывного ма-
тематического образова-
ния. В топ-25 лучших школ 
вошло лишь одно учебное 
учреждение округа – «Ли-
цейско-гимназическ ий 
комплекс на Юго-Восто-
ке». Он занял 13-ю строч-
ку рейтинга (о нём читай-
те в №36 «ЮВК»). Всего в 
топ-500 вошли 11 учебных 
заведений Юго-Востока 
столицы. С некоторыми 
из них мы познакомились 
поближе.

Из Кузьминок 
в Великобританию —
по обмену

Школа с углублённым изу-
чением английского языка 
№1208 имени Героя Совет-
ского Союза М.С.Шумилова 
в Кузьминках в рейтинг 500 
лучших школ России входит 
уже третий год подряд. 

— Наша школа сотруд-
ничает с Британским Со-
ветом, с 2007 года реализу-
ет программы сотрудниче-
ства со школой «Арневуд» в 
Великобритании, ежегод-
но обмениваясь группами 
учащихся и учителей, да-

вая открытые уроки и ма-
стер-классы для учащихся 
и учителей обеих школ, — 
рассказала начальник отде-
ла лингвистического обра-
зования Елена Майорова.

Ежегодно школа выпу-
скает медалистов, под-
тверждающих свои зна-
ния поступлением в веду-
щие вузы России и зарубе-
жья: МГУ, Высшую школу 
экономики, РЭА им. Пле-
ханова, МГИМО, а также 
Гарвардский университет, 
Парижский университет 
Сорбонна, университеты 
Германии.

 Адрес: Зеленодольская ул., 
33, корп. 3; 
тел. (499) 172-7849. 
sch1208uv.mskobr.ru

Неуспевающих 
в гимназии нет

Гимназия №1562 имени 
Артёма Боровика стала 
первой гимназией на Юго-
Востоке Москвы. Откры-
лась она в 2001 году на базе 
новостройки. В гимназии 
нет неуспевающих учени-
ков: 72% гимназистов учат-
ся на четыре и пять.

— Одновременно с при-
своением парку в Марьине 
имени Артёма Боровика это 
имя было присвоено и на-
шей гимназии, — рассказал 
директор учебного заведе-

ния Валерий Родионов. – 
У нас также открыт первый 
музей журналистики име-
ни Артёма Боровика, посвя-
щённый ему. Школа поддер-
живает взаимоотношения с 
отцом погибшего журнали-
ста Генрихом Боровиком.

Гимназия тесно сотруд-
ничает с ведущими вуза-
ми: МГУ, МГТУ им. Бау-
мана, Высшей школой эко-
номики, МГИМО, РЭУ им. 
Г.В.Плеханова и другими.

 Адрес: Братиславская ул., 4; 
тел. (495) 349-0011. 
gym1562uv.mskobr.ru

Законы физики 
в 3D-измерениях

С 2009 года в лицее №1547 
в Марьине при поддержке 
гос корпорации «Росатом» 
открыт учебный класс по 
атомной энергии. 

— Учебный к ласс – 
у ника льная комм у ни-

кативная, образователь-
но-познавательная пло-
щадка для школьников. 
Он сочетает в себе чер-
ты, характерные для со-
в р ем ен н ы х ком п ь ю -
терных 3D-игр: полная 
интерак тивность всех 
у частников, моделиро-
вание процессов в реаль-

ном времени, — рассказа-
ли в учебном заведении.

 Адрес: Белореченская ул., 47 
корп. 1; тел. (495) 345-2972. 
licuv1547.mskobr.ru 

Поработать медиком 
можно уже в 10-м классе

Школа №1357 вошла в про-
ект «Медицинские лицей-
ские классы».

— Мы работаем с Се-
ченовкой — первым ме-
дом и Пироговкой — вто-
рым медом, — рассказала 
директор школы Татьяна 
Салтыкова. — У учеников 
10-11-х классов наряду с 
обычными предметами 
есть возможность, образно 
говоря, «потрогать» про-
фессию: они могут пора-
ботать в поликлиниках и 
больницах, чтобы к окон-
чанию школы убедиться в 
правильности своего вы-
бора.

— А ещё многие наши вы-
пускники вернулись к нам 
уже в качестве педагогов, 
— особо отметила дирек-
тор школы. — Елена Крю-
кова теперь педагог-библи-
отекарь, Александр Новиков 
вернулся учителем физкуль-
туры. 

 Адрес: Перервинский бул., 
10, корп. 1; тел. (495) 346-4550. 
sch1357uv.mskobr.ru

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

В марьинской школе открыт 
первый музей журналистики 
имени Артёма Боровика

Образование

Уроки физики в классе 
атомной энергии

Алексей Прунцов из Кузьминок 
ни одного голосования не пропускает 

11 школ ЮВАО вошли в рейтинг 500 лучших школ России

Житель улицы Юных Ленин-
цев в Кузьминках 52-летний Алек-
сей Прунцов в проекте «Активный 
гражданин» практически с самого 
его начала: через социальные сети 
в этот проект более года назад его 
пригласил друг. С тех пор он голо-
сования не пропускает.

— Очень мне запомнилось го-
лосование по поводу опавших ли-
стьев: собирать или не собирать? Я 
всё-таки считаю, что для природы 
полезнее их не трогать, — расска-
зывает Алексей.

Сам себя он шутливо именует ак-
тивно-пассивным гражданином.

— Что-то предлагать считаю себя 

не вправе: это прерогатива специ-
алистов. Я выбираю из уже пред-
ложенных вариантов, — объясня-

ет свою позицию москвич. — Со 
специалистами не спорю. Вопро-
сы, например, о том, где прокла-
дывать новые дороги, должны ре-
шать исключительно специалисты, 
а у обычных людей нужно спраши-
вать скорее их мнение об оформ-
лении.

С удовольствием Алексей выби-
рал цвета зимней уличной подсвет-
ки, цвета трибун стадиона «Луж-
ники»; запомнился ему вопрос об 
оформлении Триумфальной пло-
щади, которую, по мнению мо-
сквича, благоустроили на высшем 
уровне.

Благодаря проекту в День города 
он побывал на концерте на Крас-
ной площади, а портрет активиста 
появился к празднику  на улицах 
Москвы.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Активный 
гражданин

Химические эксперименты 
в гимназии №1547
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На сайте mosobr.tv в сен-
тябре начал вещание но-
вый интернет-телеканал 
— «Московский образо-
вательный». Цель проек-
та — информировать ауди-
торию обо всём самом ин-
тересном и актуальном, 
что происходит в образо-
вательно-культурном про-
странстве столицы.  

Главный редактор теле-
канала «Московский об-
разовательный» Галина 
Свечкопалова сообщи-
ла, что в программу во-
шло большое количество 
тематических авторских 
передач, мастер-классов, 
ток-шоу, образовательных 
программ.  

Теперь стал доступен 
раздел, в котором мож-
но посмотреть архив те-
лепередач, пройдя по 
ссылке www.mosobr.tv/
videos.html В числе уже 
имеющихся передач — 
ток-шоу «К луб дирек-
торов», интервью «На-
родный учитель», пере-
дача «На заметку», про-
граммы «Я — патриот», 
«Олимпийский резерв». 
Все желающие мог у т 
оп у бли коват ь понра-
вившуюся телепереда-
чу у себя на странице в 
социальной сети и оста-
вить комментарии. 

Ирина НЕФЁДОВА

Заработал интернет-канал 
«Московский 
образовательный»  

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
www.uv-kurier.ru

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3970

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ



12 октябрь 2015  №37 (660)     

Тайны модниц прошлого раскрывают
в Лефортове

Досуг

В 
Музее истории 
« Ле ф о р т о в о » 
( К рюков ск а я 
ул., 23) работает 
выставка «Дам-

ское счастье». Она вос-
создаёт образ горожан-
ки прошлого: как жили и 
что носили, о чём думали 
и какие предметы окру-
жали девочек, барышень 
и дам последней трети XIX 
— начала ХХ века. 

В косметичке женщины 
того времени — кремы и 
мази. Особый шик — жир-
ная прилипающая пудра и 
эмали для ногтей. 

— У меня в коллекции 
есть помада начала XIX 
века, которая до сих пор 
пахнет розой, и духи того 
времени, сохранившие 
свой аромат, — говорит 
Татьяна Макеева, которая 
коллекционирует вещи 
того периода. Все экспо-
наты выставки «Дамское 
счастье» из её коллекции.

Татьяна Макеева хоро-
шо помнит свою праба-
бушку Марию Алексан-
дровну Руне. Она роди-
лась в 1877 году, училась 

в Швейцарии на врача, а 
вернувшись в Россию с 
дипломом хирурга, была 
вынуждена пересдавать 
все экзамены, потому что 
в России швейцарский 
диплом не имел силы. 
Мария Руне была приме-
ром только зарождавше-
гося тогда типа горожан-
ки: активной, образован-
ной и имеющей профес-

сию. Она прожила долгую 
жизнь, дружила со своей 
правнучкой и даже по-
влияла на выбор ею про-
фессии: Татьяна Макеева 
тоже стала врачом. Имен-
но с вещей Марии Руне 
начала создаваться «дам-
ская» коллекция. 

Выставка покажет все 
этапы жизни женщины 
и обстановку, которая 
её окружала. Есть игру-
шечная посуда и столик, 
за которым играли, а за-
одно учились вести себя 
за столом маленькие де-
вочки. Сохранился де-
вичий дневник, журнал 
«Подруга», в котором за-
писывали множество по-
лезных советов для юных 
барышень. Во многих до-
мах того времени были 
письмовники с образца-
ми писем на все случаи 
жизни: от того, как рас-
статься с девушкой, до 
того, как писать началь-
ству. Сохранились развле-

чения той эпохи: настоль-
ная игра «Флирт цветов», 
грампластинки. 

Девушки носили корсе-
ты и кринолины. А при-
способления для завивки 
волос того времени боль-
ше напоминают орудия 
пыток инквизиции: в спе-
циальную ёмкость зали-
вали горючую смесь, под-
жигали фитиль и на от-
крытом огне накаливали 
металлические щипцы. 

На выставке представ-
лены купальники того 
времени, шляпные бу-
лавки, застёжки для чу-
лок. Интересно посмо-
треть на аксессуар, кото-
рый давно не выпускают: 
очки для вождения авто-
мобиля с бархатной от-
делкой.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Выставка работает 
до 24 марта 2016 года. 
Подробности 
по тел. (495) 360-0147

Помада XIX века до сих пор 
пахнет розой

В Капотне научат 
делать сувениры

В ДК «Капотня» 30 октября 
можно посетить большой кон-
церт c участием всех танцеваль-
ных и вокальных студий ДК. Кон-
церт начнётся в 18.00, а с 17.00 
все желающие смогут поуча-
ствовать в мастер-классах по 
росписи и изготовлению суве-
ниров. Вход свободный. Адрес: 
Капотня, 2-й квартал, 20а.

В «Кузьминках-
Люблино» напоят 
чаем с пирогами 
в честь именин

Встать на ходули и побороть-
ся на подушках смогут все же-
лающие в воскресенье, 1 ноя-
бря, в природно-историческом 
парке «Кузьминки-Люблино», 
который отметит именины. Го-
сти также смогут послушать 
песни в исполнении фольклор-
ной группы. А на аллеях парка 
будут работать мастерские, где 
научат делать из соломы кукол. 
Угощать будут чаем и пирога-
ми. Начало в 12.00. Вход сво-
бодный. Адрес: ул. Кузьмин-
ская, 10.

В «Кузьминках» — 
весёлые каникулы

В парке «Кузьминки» с 
31 октября по 8 ноября пройдёт 
акция «Школьные каникулы». 
31 октября, а также 7 ноября в 
парке пройдут красочные и ув-
лекательные викторины-квесты 
для школьников. Кроме того, 31 
октября и 1, 4, 6, 7 и 8 ноября 
дети и подростки смогут попрак-
тиковаться в боевых искусствах 
под  руководством тренеров. 
Участие в занятиях и виктори-
нах бесплатное. Время прове-
дения уточняйте на сайте парка  
www.park-kuzminki.ru

В «Факеле» покажут 
фильм вековой 
давности

В кинотеатре «Факел» в 
рамках акции «Кино без спро-
са» продолжается показ филь-
мов начала ХХ века. Старое 
чёрно-белое и немое кино мож-
но увидеть бесплатно. 31 ок-
тября пройдёт показ психоло-
гической драмы «Грёзы», сня-
той ещё в Российской империи 
в 1915 году. Начало сеанса в 
16.20. Адрес: ш. Энтузиастов, 
15/16.

Бокс в Текстильщиках

Любители бокса смогут по-
смотреть бои мастеров нашего 
округа 1 ноября в спортивном 
зале клуба «Гридин» (ул. Сара-
товская, 14/1). В 12.00 начнут-
ся соревнования «Свободный 
ринг». Вход для болельщиков 
свободный.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА,
Алексей ТУМАНОВ

Приспособления 
для завивки 
больше 
напоминают 
орудия пыток 
инквизиции

С 3 на 4 ноября во всех 
крупных городах России 
пройдёт «Ночь искусств». 
Бесплатно приобщать мо-
сквичей к искусству будут 
крупные театры и музеи, 
исторические усадьбы, би-
блиотеки и выставочные 
залы. 

В ЮВАО допоздна бу-
дет открыт Музыкальный 
театр под руководством 
Г.Чихачёва (ул. 1-я Ново-
кузьминская, 1). Так совпа-
ло, что в этот день театр бу-
дет отмечать свой 29-й день 
рождения. В честь этого за-
планирован капустник, на 
который поздравить коллег 

приедут артисты москов-
ских театров. Программа 
состоит из оригинальных 
вокальных, танцевальных 
и драматических номеров, 
которые можно будет уви-
деть всего лишь один раз 
во время «Ночи искусств». 
Начало в 20.30. Количество 
мест ограниченно, требует-
ся предварительная запись 
по тел. (495) 371-0877. 

В галерее «Печатники» 
(ул. Батюнинская, 14) в 
20.00 желающих научат де-
лать украшения из живых 
растений. 

В галерее-мастерской 
«Выхино» (ул. Ташкентская, 

9) в 19.00 пройдут киночае-
питие и показ мультфиль-
ма «Сказка сказок» Юрия 
Норштейна. 

В детской школе искусств 
«Центр» (Волгоградский 
просп., 109, корп. 6) в 17.00 
начнётся джаз-концерт 
группы «Танцующий лось» 
под управлением Констан-
тина Лосева. Гости смогут 
посетить выставку фанта-
зий художников «Я рисую 
музыку…». Авторы попыта-
лись изобразить классиче-
скую, современную, фоль-
клорную, эстрадную музы-
ку так, как они её себе пред-
ставляют.  

Ещё около десятка площа-
док будут работать в ЮВАО 
в «Ночь искусств». Подроб-
ную программу смотрите на 

сайте ночьискусств.рф начи-
ная с 27 октября.

Анна ПЕСТЕРЕВА, 
Алексей ТУМАНОВ

Творческим капустником и киночаепитием встретят 
в ЮВАО «Ночь искусств»

Афиша

Московский Губернский театр 
объявил конкурс рецензий

Московский Губернский 
театр на Волгоградском 
просп., 121, объявляет кон-
курс отзывов на спектакль 
известного режиссёра Сер-
гея Пускепалиса «Конец све-
та откладывается!», который 
состоится 17 ноября в 19.00.

— Это очень сильное 
произведение, оно меня 
невероятно поразило: я и 
смеялся, и плакал, читая 
его, — так объяснял худо-
жественный руководитель 
МГТ Сергей Безруков вы-
бор этого материала для по-
становки в театре. — Это не 
самый простой спектакль: 

мы хотим пригласить зри-
телей вместе с нами пораз-
мышлять о дне сегодняш-
нем и о нас с вами.

Отзыв должен содержать 
не менее 10 предложений. По 
мнению Безрукова, главное 
— передать в нём, какие мыс-
ли и чувства вызвал спек-
такль. Отзывы принимают-
ся по адресу margarita@m-g-t.
ru до 1 декабря.

Каждый из победите-
лей получит три билета на 
спектакль «Остров сокро-
вищ», который будет идти 
с 25 по 30 декабря.

Ирина МИХАЙЛОВА

В Марьине в доме со-
циального проживания 
на ул. Верхние Поля, 34, 
корп. 2, прошёл кон-
церт «От души и от все-
го сердца» для ветеранов 
в честь Дня старшего по-
коления. Хор ветеранов 
«Печатники», лауреат 
всероссийских и меж-
дународных фестива-
лей, исполнил для бо-
лее чем 100 слушателей 
популярные песни со-
ветских и русских ком-
позиторов. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Хор из Печатников спел для ветеранов
дома социального проживания

Татьяна Макеева и её коллекция красоты минувших веков

Хористы во время выступления перед ветеранами

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
www.uv-kurier.ru

Музеи будут приобщать к искусству бесплатно
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 Киношок
Анапа в 24-й раз встретила открытый 

фестиваль кино стран СНГ, Латвии, Лит-
вы, Эстонии «Киношок». В программе ки-
нофестиваля конкурсы «Границы шока», 
«ТВ-шок», «КиноМалыШок», «Омнибус». 
За неделю компетентное жюри выбрало 
самые лучшие фильмы короткого и пол-
ного метра, телевизионные сериалы, аль-
манахи и фильмы для детей.

У Летней эстрады за три часа до начала 
церемоний — как открытия, так и закры-
тия — не протолкнуться: жители Анапы и 
гости города-курорта заранее занимают 
места, чтобы лучше рассмотреть звёзд 
на красной дорожке.

Открыл фестивальную программу 
фильм «Мы, братья...», который уже про-
дан в 40 стран мира, правда, под названи-
ем «Код Каина». Библейский сюжет, пере-
несённый в современный мир, вызывает 
у зрителей самый главный вопрос: «По-
чему люди убивают друг друга?» 

— Этот фильм, — рассказывает ре-

жиссёр картины Уильям де Виталь, — 
мы планировали задолго до украинско-
го Майдана. Но нас часто спрашива-
ют: вы сделали фильм об этом? В каж-
дом человеке живёт и Каин, и Авель, 
и грань между ними так тонка, что её 
очень легко перейти. И в этом опасность, 

каждый сам выбирает, кем ему быть.
Надо заметить, что голливудский по-

становщик трюков, каскадёр, принявший 
участие в более чем 300 фильмах, сре-
ди которых «Царь скорпионов», «Инди-
ана Джонс и Королевство хрустального 
черепа», «Пароль «Рыба-меч», впервые 
взялся за режиссуру, но его дебют уже 
высоко оценён критиками.

Премьера фильма состоялась на Теа-
тральной площади в Анапе, и, несмотря 
на пронизывающий ветер, сотни зрите-
лей посмотрели картину до конца, а по-
том долго поздравляли режиссёра с де-
бютом и не скрывали слёз, признаваясь, 
что давно не видели фильма с таким глу-
боким смыслом. 

— Я сидел и смотрел на зрителей, ку-
рортный город, площадь, сентябрьский 
вечер. Я был в шоке, опасался, что из-
за искажения звука зрители не досмотрят 
кино до конца. И видел, как они встава-
ли и уходили, а потом... возвращались с 
горячим кофе. Я рад, что «Мы, братья...» 

был так тепло принят зрителями, — де-
лится впечатлениями Уильям де Виталь.

Эти и многие другие яркие впечатления 
«Киношока» совсем скоро в нашем эфи-
ре: стартует совместный с кинофестива-
лем проект, в рамках которого вас ждут 
встречи с режиссёрами, актёрами, музы-
кантами и критиками, для которых встре-
ча со зрителем — это самое ценное на-
значение КИНО!

 Актуальная тема 
Осенние фестивали, заверше-

ние программы благоустройства это-
го года, готовность округа к зиме и 
первому снегу — эти и многие другие 
темы обсудим в программе «Актуаль-
ная тема». Уже по традиции гости сту-
дии — руководители управ Юго-Вос-
точного округа — расскажут о каждом 
из своих районов. Звоните, задавайте 
свои вопросы по телефону (495) 363-
1710.

Что посмотреть на телеканале 

«Юго-Восток ТВ» мож-
но принимать в каж-
дой квартире округа 
на любом телевизо-
ре без всяких допол-
нительных устройств 
(частота вещания 
742 МГц). Чтобы смо-
треть наши програм-
мы, в меню настроек 
нужно включить «Ав-
топоиск». Наш телека-
нал находится рядом 
с Первым. 
Телефон для справок 
(495) 363-1710

О
сенью 1941 года 
в составе совет-
ских войск, от-
чаянно защи-
щавших сто-

лицу, была и отдельная ка-
валерийская группа под 
командованием Льва Ми-
хайловича Доватора (1903-
1941). Впервые он отличился 
ещё в июле под Смоленском, 
защищая переправу, по кото-
рой выходили из окружения 
наши части. Затем успешно 
провёл первый в истории Ве-
ликой Оте чественной рейд 
по глубоким тылам против-
ника. Ещё один — увы, по-
следний — рейд Доватор со-
вершил в декабрьские дни 
контрнаступления под Мо-
сквой. О его подвигах давно 
написаны книги, а каким он 
был в жизни, сегодня пом-
нит только его дочь Рита 
Львовна Доватор.

«Сделал себя сам»
— Отец был очень ответ-

ственным и внимательным 
человеком, — вспоминает 
Рита Львовна. — Тот образ 
лихого казака, который ино-
гда ему приписывают, чтобы 
так, с кондачка, взять шашку 
и на врага, — это не про него. 
Он тщательно разрабатывал 
все операции и берёг каждо-
го бойца. Сам он казаком не 
был: рос в крестьянской се-
мье в Белоруссии, в дерев-

не под Витебском. Мой дед 
ловил рыбу, гонял плоты по 
Западной Двине, бабушка за-
нималась крестьянским тру-
дом. Но дивизии, которыми 
отец командовал, состояли 
из потомственных казаков, 
и они приняли его как свое-
го, а когда погиб — плакали… 
Казаки и теперь очень почи-
тают отца.

Он сделал себя сам, всег-
да стремился учиться. Когда 
служил на Дальнем Востоке, 
в часть пришло предложе-
ние подать заявление в  Ака-
демию им. Фрунзе. Многие 
не хотели этого делать, отец 
первым подал заявление. Он 
успешно сдал экзамены и 
окончил эту академию с от-
личием. Сначала совсем не 
знал немецкий, но вы учил, 
да так, что потом сам допра-
шивал пленных немцев.

«Как за каменной 
стеной»

— Он был очень забот-
ливый и семейный, — рас-
сказывает Рита Львовна. — 
Мама была за его широкой 
спиной как за каменной сте-
ной. Сам мне заплетал ко-
сички, а брата Александра 
готовил к службе в армии: 
учил стрелять и надевать 
портянки. У нас в доме все 
очень ласково относились 
друг к другу. Мама звала 
отца Лёвочка, а он её — Ле-

ночка. Так было и в перепи-
ске. До войны папа увлекал-
ся охотой, однажды привёз 
домой живого зайчонка, и 
он жил у нас какое-то время. 
Очень любил ездить на вело-
сипеде и мотоцикле, любил 
музыку, театр (мама боль-

ше оперу, а папа оперетту). 
А ещё папа очень хорошо ри-
совал. Мы с ним дома изда-
вали стенгазету, где он рисо-
вал карикатуры (высмеива-
ли маму и брата, например, 
по поводу учёбы). Вешали 
своё произведение на шкаф 
и ждали «праведного гнева» 
героев. Как бы ни было труд-
но со временем, отец всегда 
приходил домой обедать.

С фронта он писал нам че-
рез день — это в той-то об-
становке! И в каждом письме
в основном забота о семье. К 
1 сентября 1941 года, когда 
мы с братом пошли в школу, 
оба получили по открытке. 

В них отец приглашал нас к 
соревнованию: он будет бить 
врага на отлично, а мы будем 
учиться на отлично.

Ошибка разведки
— О гибели отца мне рас-

сказывали очевидцы, — го-
ворит дочь героя. — Это про-
изошло на окраине деревни 
Палашкино под Рузой. Раз-
ведчики донесли, что немцев 
в деревне нет. Он с несколь-
кими офицерами вышел на 
высокий берег речки Рузы, 
чтобы лично изучить мест-
ность. И вдруг  пулемётная 
очередь. Стреляли с чердака 
стоявшего недалеко сарая. 
Одна из пуль попала в сон-
ную артерию… Прежде чем 
его смогли вытащить из-под 
огня, погибли 14 бойцов.

Мама всегда напомина-
ла нам об отце и воспиты-
вала так, чтобы мы были его 
достойны. Если мы делали 
что-нибудь не так, она гово-
рила по-белорусски: «А шо 
бы батька казал?», и это дей-
ствовало.

Юрий СТАРОДУБОВ 

«До войны 
папа увлекался 
охотой, 
однажды 
привёз домой 
живого 
зайчонка»

В Марьине 20 октября на подворье казаков хуторского ка-
зачьего общества (ХКО) «Марьинское» (ул. Марьинский Парк, 
1) прошёл военно-патриотический праздник, который казаки 
назвали Доваторской встречей в честь Льва Доватора. 

— К нам приехали поисковики из 12 городов. Были и наши 
ребята из марьинского военно-патриотического клуба «Па-
мять», — рассказал атаман ХКО «Марьинское», казачий пол-
ковник Игорь Сокуренко. 

Марьинские казаки провели 
Доваторскую встречу

О Герое Cоветского Союза легендарном кавалеристе
Льве Доваторе вспоминает его дочь

Когда казаки плачут

Кавалерийская дивизия 
Доватора под Москвой 

в 1941 году

Лев Михайлович Доватор Рита Львовна Доватор
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Г
руппа «Ивануш-
ки International» 
готовит пода-
рок всем своим 
п о к л о н н и к а м : 

в конце ноября в Москве 
состоится грандиозный 
концерт, посвящённый 
20-летнему юбилею по-
пулярного коллектива. 
Накануне этого события 
корреспонденту удалось 
встретиться с солистами 
коллектива Андреем Гри-
горьевым-Аполлоновым, 
Кириллом А ндре евым 
и Кириллом Туричен-
ко. Разговор пошёл о том, 
как всё начиналось, какие 
грустные и курьёзные слу-
чаи за эти годы произош-
ли. Мы хотели выяснить: 
ждать ли нам новых «Ива-
нушек» в лице подрастаю-
щего поколения?

Ты помнишь, как всё 
начиналось…

— Андрей, вы помни-
те свой первый концерт? 
— спрашиваю Григорьева-
Аполлонова.

— Это был 1995 год, — 
отвечает музыкант. — У 
нас в репертуаре было це-
лых три песни: «Колечко», 
«Малина» и «Вселенная». 
Выступление проходило 
в ночном клубе, у нас тог-
да даже ещё названия не 
было. И диджей объявля-
ет: «Сейчас для вас высту-
пит новый танцевально-
музыкальный... Группа… 
Группа… Короче, слушай-
те!» И мы на протяжении 
почти полугода выступа-
ли под разными назва-
ниями: были и «Мечта-
телями», и «Союз-Апол-
лоном»… Очень долго не 

могли найти подходящее 
название для нашего «ко-
рабля», который должен 
хорошо «поплыть». 

— И кто же придумал это 
название?

— Поэт-песенник Гер-
ман Витке, который на-
писал для нас компози-
цию «Два бездонных оке-
ана глаз». Он пришёл как-
то на наш концерт и после 
выступления зашёл к нам 
за кулисы и сказал: «Об-
хохочешься! Ну вылитые 
Иванушки». А наш продю-
сер Игорь Матвиенко тут 
же добавил: International. 
Вот так и родилось наше 
название. 

— Кстати, вспоминаю 
один забавный случай тех 
лет, — включается в раз-
говор Кирилл Андреев. 
— Один из первых наших 
концертов. Площадка была 
на открытом воздухе, сцена 
высокая, метра четыре. Мы 
исполняем песню «Вселен-
ная» — и вдруг Андрей на 
краю сцены оступился и 
падает вниз. Думаю: ну 
всё, разбился! Нет, ему по-
везло: он приземлился на 
кучу воздушных шариков, 
которые для чего-то сло-
жили внизу, обежал сце-
ну вокруг и вернулся как 
раз к началу своей партии! 
Просто какие-то высшие 
силы его спасли! И потом 
ещё разные случаи были... 

И сцена у нас ломалась: тех-
ники некачественно сдела-
ли, проваливались просто 
внутрь, практически по 
пояс. Но, как видите, обо-
шлось. Мы сами говорим: 
вся наша жизнь — экстрим! 

Бабушка мне этого 
не простит

— Знаю, что у вас с того 
момента нет отбоя от по-
клонниц… Расскажите ка-
кой-нибудь забавный слу-
чай.

— О, таких случаев было 
много, — расплывается в 
улыбке Андрей Григорьев-
Аполлонов. — Например, 

мы были на гастролях 
в Самаре, со мной была 
моя подруга Маша. У нас 
закончился концерт, мы 
приехали в гостиницу, 
поужинали, и я уснул. И 
тут  стук в дверь. Маша 
открывает — на пороге 
стоит поклонница. Вре-

мя — часа два ночи. Де-
вушка спрашивает: «А где 
Андрюша?» — «Да спит 
он». — «А можно, я с ним 
полежу?» — «Ну полежи». 
Девушка прошла, села ко 
мне на кровать, поглади-
ла ногу. И тут Маша очну-
лась и говорит: «А ну, марш 
отсюда!»

— А вот недавно был за-
бавный случай, — про-
должает Андрей. — Но-
чью в клубе давали кон-
церт, ко мне подходит де-
вушка, очень красивая, 
прямо топ-модель, и го-
ворит: «Если вы сейчас со 
мной не сфотографируе-
тесь, то моя мама мне это-
го не простит!» Обрати-
те внимание: она со мной 
на «вы». А я стою и думаю: 

«Ничего себе! А ещё через 
несколько лет мне скажут: 
«Моя бабушка мне этого не 
простит…» 

Никакого шоу-бизнеса 
для детей

— Андрей, 20 лет в группе 
быстро пролетели?

— Незаметно. А ведь мой 
старший сын, Иван, уже в 
5-й класс пошёл, а у пер-
вых поклонниц — по двое, 
а то и по трое детей!

— Не хотите, чтобы ваши 
сыновья тоже пели?

— Жена встала камен-
ной стеной и сказала: «Ни-
какого шоу-бизнеса! Мне 

в семье достаточно одно-
го сумасшедшего». По-
этому ребята, обожая наше 
творчество, пошли в хок-
кей. Пусть будут спорт-
сменами с нормальной, 
твёрдой, устойчивой пси-
хикой. (Смеётся.) Но при 
этом Ваня обожает высту-
пать с нами на концертах 
— прямо хлебом не кор-
ми: «Папа, я хочу выйти 
на сцену!» Его фотогра-
фируют, берут автографы. 
Младший, Артём,  меньше 
к сцене тянется. 

— А вы знаете анекдот про 
вашу группу?

— Какой — про пиво? 
— спрашивает Андрей. И 

тут же сам начинает рас-
сказывать: — В магази-
не покупатель подходит к 
прилавку: «Бутылку пива, 
пожалуйста». — «Покажи-
те паспорт». — «Нет с со-
бой». — «А как я узнаю ваш 
возраст?» — «А так: «Топо-
линый пух, жара, июль…» 
— «Всё ясно. Вам какое?»

— Не обижаетесь, что 
про вас анекдоты сочи-
няют?

— Радуемся: значит, 
помнят. Значит, до сих 
пор любят. 

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова и 

из архива группы «Иванушки 
International» (ИА «Столица»)

Были и 
«Мечтателями», 
и «Союз-
Аполлоном»…

Экстрим, тополиный пух 
и анекдоты
«Иванушки International»
готовятся отметить юбилей своей
творческой деятельности

Где купить: 
В редакции (только за наличный расчёт):
• офис на просп. Мира, 18, контактное лицо — 

Воробьёва Марина Дмитриевна, тел. (495) 681-4847 
(понедельник — пятница, с 10.00 до 17.30);

• офис на ул. Конёнкова, 15, корп. 1, контактное лицо — 
Кожина Елена Владимировна, тел. (499) 207-5200 (по-
недельник — пятница, с 10.00 до 18.00). 

Магазин «Москва»
(Тверская ул., 8, стр. 1)
Дом книги «Медведково» 
(Заревый пр., 12). 
Интернет-магазин 
«Дом книги «Медведково» 
bearbooks.ru/dostavka/default.asp 
Интернет-магазин «Китони» kitoni.
ru/?item=21274

Книга Валерия Арутюнова — это уникальный фо-
тоальбом, фотоисповедь и фотолетопись. Такими вы 
их не видели: портреты знаменитых людей, трога-
тельные и смешные воспоминания о них. Лица и 
мгновения в объективе мастера становятся произ-
ведениями искусства. Книга, которую надо видеть! 

«А был ли это сон…» 
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Один сосед выходит 
на лестничную площад-
ку к лифту покурить. 
Пристроил на ступень-
ках стеклянную банку 
и за день заполняет её 
окурками так, что она 
становится похожа на 
ежа. 

Другой сосед тер-
петь не может табачно-
го дыма, его страшно 
раздражает и сама бан-
ка с окурками, и  осо-
бенно — исходящий от 
неё запах. Он убеждён, 
что курильщик устраи-
вает никотиновую ата-
ку лично на него, по-
тому что вполне мог 
бы курить где-нибудь 
в другом месте. Время 
от времени он в грубой 
форме заявляет об этом 
курящему соседу, а ино-
гда ещё и опрокидыва-
ет пинком банку, пред-
лагая противнику уби-
рать за собой.

Курильщик не сомне-
вается, что такая реак-
ция продиктована ис-
ключительно зловред-
ностью и скандально-
стью соседа, который 
и без курева всё равно 
нашёл бы, к чему при-
драться. Отношения 
накалены до предела. 
Соседи считают друг 
друга врагами.

Так, впрочем, и в 
большой политике слу-
чается сплошь и рядом. 
Когда страны не могут 
поделить сферы влия-
ния или рынки, чаще 
всего дело оборачива-
ется растущей неприяз-

нью друг к другу на всех 
уровнях, от руководи-
телей до самых простых 
людей. В этом легко 
убедиться, посмотрев 
на различные опросы 
о том, как жители од-
ной страны относятся 
к жителям другой. Те, 
кто ещё вчера вызывал 
симпатию, вдруг стано-
вятся крайне неприят-
ными. 

В таких условиях ис-
кать решения проблем 
нелегко. Гораздо про-
ще будет, если при-
знать, что интересы у 
стран или просто сосе-
дей могут быть разны-
ми, иногда даже проти-
воположными, но про-
диктованы они вовсе 
не зловредностью и не 
беспричинной агресси-
ей к другим, а заботой 
о собственном благе. 
Конечно, интересы то 
и дело вступают в про-
тиворечия. Однако ссо-
ра ссоре рознь. И ком-
промисс куда ближе, 
если заведомо не счи-
тать другого врагом.

Если понять, что со-
сед курит не потому, 
что хочет тебе доса-
дить, а потому, что не 
может, к сожалению, 
не курить. А другой 
делает замечания не из 
зловредности, а пото-
му, что действительно 
плохо переносит дым. 
Тогда наверняка мож-
но сообща найти выход 
из положения. Или уж 
во всяком случае посту-
пать по закону.

Cвой взгляд

Культура 
ссоры Валерий Коновалов

реклама

Р
аз в две недели в 
любую погоду Аня 
и Тася отправля-
ются в дом ребён-
ка в Кузьминках, 

дом престарелых или хоспис. 
Там Тася с удовольствием 
даёт себя гладить и кормить, 
запрыгивает на колени и ви-
ляет хвостом. 

Это называется канисте-
рапия – метод реабилита-
ции человека посредством 
общения с собакой. Анна 
по профессии психолог. 
Однажды она увидела ин-
формацию о фонде «P.E.T.», 
который искал людей с со-
баками, готовых в свобод-
ное время помогать людям, 
и тут же написала органи-
заторам фонда письмо. Это 
было год назад. 

— За это время у меня 
здорово расшири лось 
представление о том, как 
люди живут, какие они 
бывают разные. Находить 
общий язык со всеми учит 
меня моя собака: она умеет 
расположить к себе любо-
го, — говорит Анна. 

Тася – бывший беспри-
зорник. В её сложной ро-
дословной прослежива-
ется благородная кровь 
таксы: Тася низенькая, с 
короткими лапками и уд-
линённым туловищем. Со-
баку взяли в дом, когда ей 
было года три, после того 
как она попала в приют 
вместе с восемью своими 
щенками. Сейчас у Таси 
есть и хозяин, и дом, и про-
фессия. Она — собака-те-
рапевт.

Многие дети в доме ре-
бёнка видели собаку по те-
левизору или за окном. 

— Для них открытие, что 
собака тёплая, что она пу-
шистая. Были случаи, когда 
дети кусали Тасю! Не со зла, 
они просто не представля-
ли, как с ней нужно общать-
ся. Для них Тася — шанс на-
учиться взаимодействовать 
с миром, понять, какой он.

Прежде чем получить 
синий галстук собаки-те-
рапевта, животное должно 
выдержать экзамен. Соба-
ку оценивают по двум кри-
териям: у неё должна на-
прочь отсутствовать агрес-
сия и она должна любить 
общаться с людьми. 

Старики в домах преста-
релых – самая благодарная 

аудитория. Многие остались  
без общения с близкими 
людьми, лежачие больные 
оказались ещё и заложника-
ми палаты, в которой прово-
дят год за годом. 

— Тяжело представить 
условия, в которых они 
живут. Им некого обнять, 
не с кем поговорить. Они 
чувствуют так же много, 
как и мы, только им при-
ходится молчать об этом. 

Собаке тоже нужен от-
дых. Через 1-1,5 часа об-
щения Анна делает не-
большой перерыв, что-
бы Тася смогла переве-
сти дух, а потом с новым 
задором вилять хвостом. 

Собака-терапевт – не 
работа, а скорее при-
звание. Тася помо-
гает людям не толь-
ко по расписанию, но 
и в свои выходные.

— Мы сидели на лавоч-
ке во дворе университета. 
Рядом с нами сидела де-
вушка и рыдала. Тася по-
дошла к ней, понюхала и 
легла пузом кверху, при-
глашая тем самым позна-
комиться. Девушка по-
плакала ещё с минуту, 
потом погладила Тасю, 
обняла её. Слёзы высох-
ли, она стала улыбаться. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

Запишитесь на приём 
к собаке-терапевту
Анна Заморникова и собака Тася посещают дома ребёнка
и дома престарелых ЮВАО

Наши соседи

Для детей 
из дома ребёнка 
открытие, 
что собака тёплая, 
что она пушистая

Психолог Аня и терапевт Тася



16 октябрь 2015  №37 (660)     

Столкнулись 
на Волжском бульваре

Утром 18 октября авто-
мобиль «Сузуки Лиана» на 
пересечении улицы Мар-
шала Чуйкова с Волжским 
бульваром выехал на за-
прещающий сигнал свето-
фора и столкнулся с авто-
мобилем «Грейт Уолл», ко-
торый двигался со стороны 
Краснодонской. В резуль-
тате аварии 20-летняя пас-
сажирка «Грейт Уолл» по-
лучила ушиб грудной клет-
ки. Скорая доставила её в 
68-ю горбольницу, находя-
щуюся совсем рядом с ме-
стом столкновения.

На улице Верхние Поля 
пострадал пешеход

Вечером 18 октября во-
дитель автомобиля «Фолькс  -
ваген Джетта» двигался по 
улице Верхние Поля со сто-
роны улицы Марьинский 
Парк в направлении улицы 
Капотня. Напротив дома 
24, корп. 3, он, пытаясь из-
бежать наезда на пешехода, 
решившего перейти дорогу 
в неположенном месте (до 
ближайшего перехода было 
около 120 метров), резко 
принял влево, и «Фольксва-
ген» столкнулся с попутным 
автомобилем ВАЗ-2108. Во-
дителю «Фольксвагена», не-
смотря на его манёвр, объ-
ехать мужчину, вышедше-
го на проезжую часть, всё 
же не удалось: после стол-
кновения с «восьмёркой» 
он сбил пешехода. Скорая 
увезла 30-летнего постра-
давшего в 15-ю больницу с 
сотрясением мозга и уши-
бом грудной клетки.

Сбил на Окской улице
Поздним вечером 18 ок-

тября 28-летний водитель 
автомобиля «Опель Зафи-
ра» ехал по Окской улице 
в направлении Рязанско-
го проспекта. У дома 46 он 
сбил 52-летнего мужчину, 
переходившего улицу по не-
регулируемому пешеходно-
му переходу. Пешехода го-
спитализировали с сотрясе-
нием мозга и рвано-ушиб-
ленной раной головы.

Врезался в грузовик 
на Поречной

Ранним утром 19 октя-
бря ВАЗ-2114 на Поречной 
врезался в припаркованный 
грузовик. После этого ВАЗ 
ещё и столкнулся с попут-
ным автомобилем «Ниссан 
Кашкай». Водитель ВАЗа 
получил переломы плеча и 
бедра, а его пассажирка — 
открытую черепно-мозго-
вую травму. Пострадавших 
госпитализировали.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ЮВАО
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По горизонтали: Истопник. Кит. 
Отставка. Клуатр. Кеклик. Тартарен. 
Люнет. Тирана. Рожок. Лем. Приказ. 
Лори. Фойе. Инок.  Сурок. Галерея.

По вертикали: Апокалипсис. Кон-
фитюр. Трафик. Продукт. Озон. Йог. 
Картотека. Котел. Тик. Улар. Ковка. 
Рало. Тренер. Театр. Намибия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
WWW.UV-KURIER.RU

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ
ВСЕ ЖИТЕЛИ ЮГО-ВОСТОЧНОГО 
АДМИНИСТРАТИВНОГО
ОКРУГА МОСКВЫ, 
В РАЙОНАХ: 

Люблино 
Выхино-
Жулебино 

Капотня 
Кузьминки 
Лефортово 
Марьино 
Некрасовка 

Нижегородский 
Печатники 
Рязанский 
Текстильщики 
Южнопортовый

Школьники! Берегите родите-
лей, не отпускайте их на ро-
дительские собрания! 

Только дураки идут всё 
время вперёд. Умные идут 
туда, куда им надо. 

Детство заканчивается, ког-
да тебе перестают оставлять 
ножку от курицы.

Не уживаешься в коллекти-
ве? Стань начальником. Тог-
да коллективу придётся ужи-
ваться с тобой! 

Анекдоты

ДТП

Присылайте нам cелфи вашего летнего отдыха на адрес uvkurier@mail.ru в форма-
те jpeg. Снабдите снимок крат кой и небанальной  подписью.  
Лучшие фото будем публиковать на страницах газеты. 
Снимки принимаем до 1 декабря. Победителей ждут ценные призы: 1-й приз — 
фотоаппарат, 2-й — планшет, 3-й — смартфон. 

Сканворд

На фото — Влада Ермакова, 4 года

«Юго-Восточный курьер» продолжает фотоконкурс 

Первый приз — 
фотоаппарат

«Вспоминаем лето»

Екатерина Носова: «Я в малине и паутине»

Светлана Горячева из Некрасовки: «Этим 
летом, а конкретно 22 июня, на свет 
появилась моя доченька Вероничка, это 
самое незабываемое лето в моей жизни» 
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80 Ул. Кузьминская, дом 6, стр.1, 2.

Тел.: (499) 172-18-50, 
         (499) 172-47-85

http:// www.minishkola.com

ЧАСТНАЯ ШКОЛА
            «МИНИ-ШКОЛА»
                   В КУЗЬМИНКАХ

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР
в 1-11-е классы

 Углублённое изучение  
   английского языка 
   с 1-го класса
 Успешная подготовка

   к ОГЭ и ЕГЭ 
 Хореография
 Музыкальный театр
 Психолог, логопед
 Бассейн, зимний каток
 Трёхразовое питание
 Охрана   Доставка

Лиц. №027020 от 30.04.2010

ИЩЕМ
ДОБРЫЕ РУКИ
ДЛЯ ЧУДЕСНОЙ
СОБАКИ!

Ласке 2 года, она здорова 
и стерилизована, есть 

ветеринарный паспорт. 
Будет вам отличным другом!

8-905-705-2596, Иринаре
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ОТДЕЛКА. ГАРАНТИЯОТДЕЛКА. ГАРАНТИЯ
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8 (495) 517-41-13
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